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A prefeitura de Montes Claros está realizando 
um processo de licitação para atender uma de-
manda da Secretaria Municipal de Educação que 
irá beneficiar toda a comunidade escolar. 

Secretaria de Saúde 
realiza aplicação de 
flúor gel nas escolas de 
Pirapora

Município vai adquirir 
detectores de metal para 
equipar escolas da rede 
pública

REGIONAL 4

CIDADE 5

CIDADE 9

DIVULGAÇÃO

Nessa segunda-feira (17), o presiden-
te da Associação dos Municípios da Área 
Mineira da Sudene (Amams) e prefeito 
de Padre Carvalho, José Nilson Bispo de 
Sá, o “Nilsinho”, participou de reunião 
online com a Associação Mineira de Mu-
nicípios (AMM).

Presidente da Amams participa de reunião para 
discutir regulamentação de lei

PARABÉNS, 
JOSÉ GERALDO!
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Projeto em análise na Comissão de Direitos Huma-
nos (CDH) concede benefício a pessoas em situação de 
pobreza ou de extrema pobreza adotantes de criança 
maior de três anos. A intenção é estimular a adoção 
desse grupo de crianças, que não apresenta um per-
fil etário desejado pela maioria dos adotantes. O PL 
3.040/2023, do senador Carlos Viana (Podemos-MG), 
aguarda a escolha de um relator. 

Projeto institui benefício para pessoas de baixa 
renda interessadas em adoção tardia

Abertas as inscrições para Congresso 
Internacional de Oncologia
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Nesta data tão importante, desejamos os sinceros votos de paz, felicidade e muita saú-
de pela passagem do seu niver. São os votos dos peladeiros do Max Min Clube.

Estão abertas as inscrições para o VII Congresso Nacional e III In-
ternacional de Oncologia, que acontecem entre os dias 17 e 19 de 
agosto, no Portal de Eventos. As inscrições podem ser feitas no site do 
congresso: www.congressooncologia.com.br. 

Nesta quinta-feira (20), data em que se 
comemora o Dia do Amigo, a Legião da Boa 
Vontade (LBV) promoverá uma programação 
especial em suas mais de 80 unidades socioe-
ducacionais no país, entre elas a unidade em 
Montes Claros. Em sua ação intitulada “Amigo 
Solidário”, que visa incentivar as pessoas a ex-
pandirem a Solidariedade, a Instituição convi-
da a população para celebrar a data com esse 
gesto simbólico de verdadeira amizade. 

LBV celebra Dia do Amigo 
com Ação Solidária

CIDADE 11
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O Brasil possui 851.000.000 
hectares de área, das quais pode-
-se considerar que 25% são reser-
vas ambientais privadas, mantidas 
pelos proprietários de terras, por 
seu risco e ônus, que devem cum-
prir o código ambiental, confor-

me o bioma e as regras de transi-
ção de antropização.

Estas reservas privadas ocu-
pam 851.000.000 x 25% = 212 
milhões de hectares.

Se considerarmos um custo de 
oportunidade da atividade pecu-

ária, segundo dados da Inttegra, 
um ganho médio de R$ 400/hecta-
res/ano, remunerar esses 212 mi-
lhões de hectares, custaria anual-
mente entorno de US$ 16 bilhões 
de dólares.

Quanto representa, do ponto 

Desde que a humanidade exis-
te, o homem sofre com o efeito 
colateral de viver num corpo no 
qual as mais variadas reações se 
dão por conta de diversas do-
enças, muitas delas incuráveis. 
Como efeito de sucessivas guerras 
mundiais e do avanço das drogas 
anestésicas com a finalidade de 
realizar cirurgias, a indústria far-
macêutica mundial, juntamente 
com pesquisadores, desenvolveu 
drogas eficazes no combate à dor 
que, de forma paralela, acompa-
nha também tratamentos onco-
lógicos e que têm por finalidade 
amenizar o sofrimento da huma-
nidade.

O grande problema, princi-
palmente nos EUA, é que ironi-

camente essa busca para evitar a 
dor trouxe um enorme sofrimento 
para aquele país, uma vez que as 
mortes por overdose dessas dro-
gas chamadas opioides (potentes 
analgésicos, geralmente mais po-
tentes que a morfina) quintuplica-
ram nas últimas duas décadas.

Mas qual seria a razão para os 
médicos americanos se associa-
rem a uma das mais altas taxas de 
prescrições de opioides? Sabe-se 
que, no final da década de 1990, 
a Veterans Health Administration, 
que administra assistência médica 
aos veteranos militares, pressio-
nou para que a dor fosse reconhe-
cida como o “quinto sinal vital”. 
Isso deu à dor o mesmo status da 
pressão arterial, frequência res-

piratória e temperatura. Isso pas-
sava a ideia clínica de que a dor 
estava sendo “subtratada”, ideia 
essa difundida também pelo “nú-
cleo da agenda de marketing das 
empresas farmacêuticas”.

No Brasil também não é di-
ferente. Muito embora as pres-
crições sejam feitas com maior 
parcimônia, existe o uso recreati-
vo dessas drogas ou casos de pa-
cientes que vivem na condição de 
dependentes, que procuram com 
frequência unidades de pronto 
atendimento queixando-se de 
fortes dores para terem acesso 
aos opiáceos. Para piorar a situ-
ação, no Brasil, já se tem notícia 
de apreensões de lotes irregulares 
de Fentanil, um opioide 50 vezes 

mais potente que a heroína e cem 
vezes mais intenso que a morfina.

O Hospital das Clínicas de São 
Paulo acabou de inaugurar o pri-
meiro ambulatório do país desti-
nado ao tratamento de dependen-
tes de opioides. A proposta é que 
o local receba tanto pacientes que 
se tornaram dependentes após 
tratamentos prescritos por médi-
cos quanto aqueles que fazem uso 
recreativo dessas substâncias, pois 
esse já é um problema de Saúde 
Pública, fruto de dois aspectos, 
um mais nobre, que é o combate 
ao sofrimento causado pela dor, e 
outro que consiste no uso recre-
ativo por jovens induzidos pelo 
narcotráfico e que são vítimas da 
abstinência. A dor física avilta a 

É atribuída ao norte-americano 
Thomas Davenport, por volta de 
1830, a invenção do primeiro veículo 
elétrico no mundo. Foi a chamada a 
primeira onda de carros elétricos. Ela 
foi seguida de outras duas ondas, na 
década de 70 e início dos anos 2000, 
e em todos os casos, o carro elétrico 
não conseguiu se consolidar como 
uma alternativa funcional, confiável e 
principalmente econômica.

A primeira onda no século XIX foi 
engolida pelo desenvolvimento de 
motores a combustão interna, muito 
mais eficientes energeticamente numa 
época em que o petróleo era farto. A 
segunda onda, entre 1970 e 1990, 
parecia promissora justamente em 
função da crise do petróleo e as cres-
centes preocupações com a poluição 
atmosférica. No entanto, uma precária 
infraestrutura de carregamento das 
baterias e limitações tecnológicas, 
mais uma vez, fizeram com que os 
carros elétricos não fossem uma alter-

nativa viável.
A terceira onda surge a partir de 

preocupações com a emissão de gases 
de efeito estufa e novas demandas por 
transportes alternativos. É neste perío-
do, em 2003, que surge a Tesla como 
uma alternativa significantemente 
relevante. A companhia produz mo-
delos mundialmente desejados, com 
soluções e ofertas muito superiores 
aos carros a combustão produzidos 
no momento e se consolida muito ra-
pidamente como referência no setor.

A partir de 2010 entramos na quar-
ta onda, caracterizada pelo aumento 
significativo de marcas, modelos e 
opções atrelados a incentivos fiscais 
e restrições de emissão de poluentes 
em vários mercados. Temos finalmen-
te uma conjunção favorável de fato-
res para o sucesso do carro elétrico. 
Porém, já testemunhamos nas ondas 
anteriores condições favoráveis e insu-
cessos. Por que agora seria diferente?

O que muda agora é que estamos 

vivendo um período sem precedentes 
em avanços tecnológicos, negócios, 
oferta e toda a sorte de novidades 
graças a quarta revolução industrial 
ou mercado 4.0, termo cunhado pelo 
fundador e presidente do fórum eco-
nômico mundial, Klaus Schwab a par-
tir da convergência de tecnologias fí-
sicas, digitais, biológicas entre outras, 
com especial transformação dos siste-
mas econômicos, sociais e culturais.

Vivemos um momento em que 
novos negócios são apresentados 
como ofertas disruptivas em mer-
cados de crescimento exponencial. 
Explico melhor: especificamente no 
mercado automotivo, as mudanças 
que ocorrerão nos próximos 10 anos 
serão mais significativas do que as 
que ocorreram nos últimos 100 anos.

O principal “motor” que irá im-
pulsionar o sucesso do carro elétrico 
nesta quarta revolução industrial é a 
lei de Moore. Gordon Moore, cofun-
dador da Intel, cunhou uma frase na 

década de 60 a partir de suas obser-
vações. Ele previu que a capacidade 
de processamento dos chips de com-
putadores dobraria a cada 2 anos ao 
mesmo tempo em que o seu custo de 
fabricação diminuiria.

É exatamente o que vem acon-
tecendo com as baterias veiculares. 
Seus preços vêm caindo a uma velo-
cidade similar à da lei de Moore, ao 
mesmo tempo em que elas chegam 
ao mercado com maior durabilidade: 
autonomia média de um carro elétri-
co em 2010 era de aproximadamente 
100 a 150 quilômetros. Hoje há mo-
delos que superam 500 quilômetros 
com uma única carga. Estima-se que 
o custo de fabricação das baterias 
esteja diminuindo em média 20% a 
cada duplicação da produção.

Em outras palavras, em curto pra-
zo teremos carros elétricos a preços 
competitivos quando comparados 
a carros de combustão interna, haja 
vista que um dos principais custos do 

carro elétrico é justamente a bateria. 
Segundo uma pesquisa realizada em 
2017 pela KPMG acerca do mercado 
automotivo, para 78% dos executivos 
do setor as novas baterias serão o 
verdadeiro “breakthrough” do carro 
elétrico.

Outro fenômeno comum a todos 
os negócios de sucesso que estão 
operando neste exato momento sob 
as regras da quarta revolução indus-
trial é a definição de ofertas a partir de 
plataformas. Explico melhor: o Uber, 
como exemplo, depende de toda 
uma plataforma de operação para 
se viabilizar de forma plena. A plata-
forma visa integrar produtos, lojas 
físicas, ambiente digital, comunidade, 
motoristas e o próprio aplicativo en-
tre outras.

Não será diferente com o carro 
elétrico. A plataforma que viabilizará 
esse novo mercado deverá incluir 
uma nova cadeia de fornecedores, 
uma estrutura completa de carrega-

dores - seja nas residências seja nos 
postos de abastecimento -, uma clara 
política de uso e descarte das bate-
rias, novos conceitos e políticas de 
pós-venda e manutenção preditiva, 
entre outros.

Mas a pergunta ainda não foi 
respondida. Será que finalmente o 
carro elétrico será um sucesso? A 
resposta não é nem de longe com-
plexa ou de difícil solução. Sim, 
será um sucesso. Mas não imediata-
mente, a julgar pela complexidade 
da implementação da nova platafor-
ma de negócio.

Todos os fatores e condições 
destacados anteriormente apontam 
para a adoção sem volta do carro 
elétrico, isso até o momento em 
que não tivermos outra solução 
energeticamente mais eficiente e 
que possa ser implementada em 
um modelo de plataforma mais 
simplificada. Claro que isso não 
acontecerá da noite para o dia.

Na última semana uma decisão 
judicial do Juizado Especial Cível 
de Jabaquara/SP chamou a atenção 
do meio jurídico. Não pela decisão, 
mas por entender uma situação 
recorrente no mundo, a sensibili-
dade exacerbada. O Juiz de Direito, 
Marcos Blank Gonçalves, negou in-
denização a um homem que figura 
como requerente e também advo-
gado junto com outro profissional 

que assina pelo mesmo sobrenome.
Dr. Marcos Blank entende e afir-

ma com “o máximo respeito, as pes-
soas estão ficando muito sensíveis”.

O requerente desejava receber 
da ex-mulher, indenização por 
“dano moral” por ter recebido men-
sagem na rede social Instagram, em 
mensagem privada quando ele esta-
va com outras duas pessoas (teste-
munhas).

Com toda razão lógica e sensata, 
o magistrado entendeu que estão 
querendo banalizar “o instituto do 
dano moral”, afinal, o homem de-
sejou transformar um bate-papo em 
rede social em algo grande demais 
para que ele pudesse receber inde-
nização.

Da mesma maneira que este 
quis vantagens pessoais em cima de 
pouca “e insignificante coisa”, mi-

lhares de pessoas mundo afora es-
tão agindo de mesmo modo. Tudo 
é questão para ter meus direitos 
resguardados onde, muita gente 
não está sendo atacada ou sendo 
vilipendiada.

Nada contra quem quer defen-
der seus direitos. No entanto, tem 
direito demais e dever de menos. 
Uma brincadeira entre colegas du-
rante o serviço se transforma em 

ação penal, requerimentos irreais.
Casais divorciados onde um ten-

ta se sobressair sobre o outro. Mães 
e pais entrando com ação na justiça 
ou querendo “justiça” por um mau 
entendido em escola, briga e xinga-
mento entre colegas, servidores sen-
do atacados ou, estes, processando 
contribuintes. Enfim, todos têm direi-
to, mas a sensibilidade, a reclamação, 
a queixa e as postagens do chororô 

nas redes sociais está demais.
Tem situações que não precisa 

chegar às barras dos tribunais. Uma 
simples conversa ou o simples igno-
rar o agressor já resolveria. Afinal, 
nem todo assunto que ganha man-
chetes dura mais que duas semanas 
na mente dos leitores e telespectado-
res. Algumas destas notícias bombás-
ticas têm apenas seus 15 minutos de 
fama.

Quanto custaria preservar a floresta?

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA, RADIALISTA E FILÓSOFO COM PÓS-GRADUAÇÃO 

EM MEDIAÇÃO E CONCILIAÇÃO

FERNANDO RIZZOLO
ADVOGADO, MÉDICO, MEMBRO EFETIVO DA COMISSÃO DE

 DIREITOS HUMANOS DA OABSP

EDER POLIZEI
DOUTOR E MESTRE EM ADMINISTRAÇÃO PELA FEA/USP

As pessoas estão ficando muito sensíveis

A dor e a crise dos opioides nos EUA 

O carro elétrico será mais uma vez um fracasso?

de vista dos serviços ambientais 
prestados, da mitigação de ris-
cos e custos incorridos devido a 
questões de mudanças climáticas, 
quanto representa o ganho efeti-
vamente econômico para a huma-
nidade a preservação desses 212 
milhões de hectares?

A simples dúvida que paira de 
que a supressão dessas áreas co-
locaria em risco o clima e a vida 
na terra, torna ínfimo esse valor 
de US$ 16 bilhões/ano.  A título 
de comparação, o orçamento da 
guerra no mundo é estimado em 
2,2% do PIB, em um PIB global 
de US$ 96,5 trilhões, algo como 
US$ 2,2 trilhões/ano.  Se a preser-
vação das florestas no Brasil e na 
Amazônia evitará o armagedon, 
ao custo de 0,2% do PIB Global, 
certamente os serviços ambien-
tais pela sua manutenção trariam 
ganhos certamente superiores a 
esse percentual.

De forma resumida, existem 
dois extremos de percepção 

quanto quando se trata da ques-
tão amazônica, que acabam en-
volvendo também as fronteiras 
radicais da abordagem social e 
política.

Num lado, os defensores in-
congruentes da liberdade invo-
cam princípios como propriedade 
privada, soberania, livre inicia-
tiva, mas não aceitam cumprir o 
código ambiental. Naquilo que 
lhes convém, clamam pela Lei. 
Argumentam que a questão am-
biental é mero protecionismo, e 
as mudanças climáticas um pano 
de fundo para o neocolonialismo.

No outro extremo, os ambien-
talistas neomalthusianos acredi-
tam num cataclisma ambiental 
global e defendem uma Amazônia 
intocável, trazendo propostas 
cada vez mais restritivas. Não acei-
tam o código ambiental como um 
instrumento soberano e legítimo. 
Nutrem a polarização entre “agro-
negócio e agricultura familiar”. 
Ao questionarem a legitimidade 
da propriedade privada, inibem 

soluções como o pagamento por 
serviços ambientais.

É um falso simplismo. Também 
fazem parte desse jogo o embate 
filosófico e político que busca de-
finir o que vem a ser liberdade e 
igualdade.

O diálogo e a conciliação se 
mostram cada vez mais desafia-
dores, porque a guerra cultural 
e a desinformação são potencia-
lizadas por algoritmos de redes 
sociais e de inteligência artificial, 
tornando cada vez mais rígido e 
impenetrável o encapsulamento 
desses grupos. 

O produto da preservação, os 
serviços ambientais, são um bem 
público. Seus benefícios atendem 
a toda a sociedade brasileira e a 
humanidade, não apenas ao pro-
dutor,

Regularização ambiental e fun-
diária dos pequenos produtores 
e ao lado da vinculação do pa-
gamento dos serviços ambientais 
nos projetos de transição tecno-
lógica são as chaves.

vontade de viver e a qualidade de 
vida, e o vício alimenta o vazio da 
alma, que, na sede de procurar 
abrigo, se socorre no tráfico. Am-

bas as situações dolorosas mere-
cem respeito, e a iniciativa do HC 
vem para dar apoio a esse grave 
problema mundial.
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Projeto institui benefício para pessoas 
de baixa renda interessadas em 
adoção tardia

Sancionada lei sobre arrecadação de 
IPVA

Projeto cria programa de incentivo para 
tecnologias inovadoras no setor agrícola

Entra em vigor lei que institui estratégia 
de apoio ao Programa Mais Médicos

Crédito suplementar também tem norma publicada e será destinado a pagamento de 
reajuste salarial para os servidores da área de educação

Norma cria incentivos para diminuir a carência de profissionais de atenção primária 
à saúde em localidades de difícil acesso
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O senador Carlos Viana é o autor do projeto

Projeto que deu origem à lei sobre o IPVA foi votado 
em Plenário no dia 11 de julho

Projeto em análise na Comissão 
de Direitos Humanos (CDH) con-
cede benefício a pessoas em situa-
ção de pobreza ou de extrema po-

breza adotantes de criança maior 
de três anos. A intenção é estimular 
a adoção desse grupo de crianças, 
que não apresenta um perfil etário 

desejado pela maioria dos ado-
tantes. O PL 3.040/2023, do sena-
dor Carlos Viana (Podemos-MG), 
aguarda a escolha de um relator.

Ao apresentar o texto, em junho 
de 2023, Viana citou dados do Ca-
dastro Nacional de Adoção (CNA). 
De acordo com o senador, 7.891 
crianças e adolescentes estavam 
disponíveis para adoção e 49.123 
pessoas pretendiam adotar. Ele 
explicou que, apesar de tantas pes-
soas estarem dispostas à adoção, o 
perfil desejado de crianças acaba 
impedindo que muitas delas consi-
gam um lar.

“Quase metade dos pretenden-
tes à adoção (23.976) deseja adotar 
crianças com até 3 anos de idade. 
A partir dessa idade, a quantidade 
de pretendentes por faixa etária cai 
vertiginosamente, a ponto de exis-
tirem somente 198 interessados 
em adotar crianças com 11 anos 
incompletos. De acordo com o CNJ 
[Conselho Nacional de Justiça], 
mais de 90% das crianças e ado-
lescentes disponíveis para adoção 
têm entre 7 e 17 anos”, informa o 
senador.

Regras

De acordo com o texto, o bene-

fício tem o valor de um salário mí-
nimo e será regulamentado após a 
lei. O pagamento será feito men-
salmente, a partir do fim (trân-
sito em julgado) da sentença de 
adoção até que o adotado atinja 
a maioridade. Caso a criança seja 
devolvida, o adotante terá que 
devolver integralmente os valores 
recebidos.

O texto determina que o Te-
souro Nacional arcará com as 
despesas para o pagamento do 
benefício. O custeio do benefício 
constará na programação orça-
mentária específica do Instituto 
Nacional do Seguro Social (INSS).  
Caso o projeto seja aprovado, a 
lei entrará em vigor no ano se-
guinte à data de publicação.

Adoção tardia

No Senado, uma resolução 
aprovada em 2021 (Resolução do 
Senado Federal 17/2021) instituiu 
o Prêmio Adoção Tardia – Gesto 
Redobrado de Cidadania. O prê-
mio homenageia pessoas ou insti-
tuições que desenvolvam, no Bra-

sil, ações, atividades e iniciativas 
destinadas a estimular a adoção 
tardia de crianças e adolescentes.

Autor do projeto que deu ori-
gem à resolução, o senador Fabia-
no Contarato (PT-ES) é defensor 
da adoção e pai de Gabriel e Ma-
riana, ambos adotados. De acordo 
com a resolução, a adoção tardia 
é caracterizada quando o adotado 
tem mais de três anos de idade, 
quando é uma adoção de irmãos 
ou quando o adotado tem defici-
ência, doença crônica ou necessi-
dades específicas de saúde.

“Sabemos que há uma propor-
ção enorme de pessoas habilita-
das a adotar. Porém, as restrições 
relacionadas a idade, cor, condi-
ção física pesam de tal maneira 
que jogam as estatísticas da ado-
ção para baixo. Preconceitos de 
toda ordem disseminam-se pelo 
nosso tecido social. Mas políticas 
públicas de reparação das injusti-
ças e da desigualdade servem de 
contrapeso”, disse o senador du-
rante a entrega da primeira edi-
ção do prêmio, em 2022 (Agência 
Senado)

Foi sancionada pelo governa-
dor Romeu Zema e publicada na 
edição do Minas Gerais de sábado 
(15), a Lei 24.398, que autoriza a 
celebração de convênios do Es-
tado com os municípios para a 
arrecadação do IPVA, o Imposto 
sobre a Propriedade de Veículo 
Automotor. 

A norma tem origem no Projeto 
de Lei (PL) 2.803/21, do deputado 
João Magalhães (MDB), aprovado 
pelo Plenário da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG) 
em 11 de julho, com modificações 
durante a tramitação.

A norma diz que o Poder Exe-
cutivo poderá celebrar convênios 
com os municípios que assim 
optarem, para fornecimento de 
informações sobre a frota de veí-
culos e a arrecadação do IPVA, ob-
servada a repartição da arrecada-
ção estabelecida na Constituição 

da República.
Regulamento da Secretaria de 

Estado de Fazenda estabelecerá os 
requisitos e as condições necessá-
rias à celebração dos convênios.

A matéria também reduz o IPVA 
cobrado sobre veículos vendidos 
pelas locadoras de veículos sedia-
das em Minas Gerais. 

O texto estabelece que as loca-
doras não precisarão pagar a com-
plementação do IPVA em relação 
à alíquota padrão de 4% cobrada 
dos contribuintes em geral, quan-
do seus veículos são transferidos a 
uma subsidiária para revenda.

Em Minas Gerais, as locadoras 
pagam alíquota de 1% e a nova lei 
dispensa o pagamento proporcio-
nal dessa diferença de alíquota de 
3%. 

ISENÇÕES - O Poder Executivo 
também fica autorizado a isentar 

do IPVA os veículos de proprieda-
de de associações comunitárias, 
entidades sociais sem fins lucrati-
vos, hospitais filantrópicos ou da 
rede do Sistema Único de Saúde 
(SUS) e associações, desde que te-
nham sido declarados de utilidade 
pública, e de consórcios microrre-
gionais de saúde.

Fica autorizada, ainda, a con-
cessão de anistia das dívidas das 
Santas Casas e dos hospitais filan-
trópicos com a Companhia Ener-
gética de Minas Gerais (Cemig).

É revogado também dispositivo 
(§ 3º do artigo 10 da Lei 14.937, de 
2003), que tratava da complementa-
ção do IPVA quando da alienação do 
veículos pelas locadoras.

Crédito para reajuste da educação 
é sancionado

Foi publicada também no sába-

do (15) a Lei 24.397, que autoriza a 
abertura de crédito suplementar ao 
Orçamento Fiscal do Estado para 
o pagamento do reajuste dos ser-
vidores da educação, conforme 
aprovado pelo Plenário da ALMG 
(Lei 24.383, de 2023).

O crédito, votado no Plenário 
em 11 de julho, vai até o limite de 
R$ 2,3 bilhões, sendo R$ 1,3 bilhão 
para a Secretaria de Estado de Edu-
cação e R$ 1 bilhão para o Fundo 
Financeiro de Previdência do Esta-
do (Funfip). A lei é originária do PL 
823/23, de autoria do governador 
Romeu Zema.

Serão utilizados recursos prove-
nientes do excesso de arrecadação 
das receitas de recursos ordinários 
constitucionalmente vinculados à 
educação, do Fundo de Manuten-
ção e Desenvolvimento da Edu-
cação Básica e de Valorização dos 
Profissionais da Educação (Fun-

O Projeto de Lei 1368/23 prevê 
a criação de programa de incentivo 
ao desenvolvimento de tecnologias 
inovadoras para uso no campo. A 
proposta, do deputado Marco Bra-
sil (PP-PR), tramita na Câmara dos 

Deputados.
“O projeto tem o objetivo de 

melhorar a eficiência e a rentabili-
dade do setor agrícola, contribuin-
do para o crescimento econômico 
e a garantia da segurança alimentar 

do País”, disse Brasil.
Pela proposta, os incentivos po-

derão ser concedidos na forma de 
subvenção, crédito com juros sub-
sidiados, isenção fiscal, entre outras 
modalidades a serem definidas pelo 

Ministério da Agricultura, que vai 
administrar o programa.

Serão elegíveis aos incentivos 
empresas e instituições de pesquisa 
que desenvolvam projetos de tec-
nologias agrícolas inovadoras. As 

soluções deverão ser compartilha-
das com o setor.

TRAMITAÇÃO

O projeto será analisado, em 

caráter conclusivo, pelas comissões 
de Agricultura, Pecuária, Abasteci-
mento e Desenvolvimento Rural; de 
Finanças e Tributação; e de Consti-
tuição e Justiça e de Cidadania. 
(Agência Câmara)

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva sancionou, sem vetos, a Lei 
14.621/23, que institui a Estratégia 
Nacional de Formação de Especia-
listas para a Saúde no âmbito do 
Programa Mais Médicos. Oriundo 
da Medida Provisória 1165/23, a lei 
foi publicado em edição extra do 
Diário Oficial da União na sexta-fei-
ra (14).

A nova lei contempla várias mu-
danças feitas pelo Congresso, na 
comissão mista que analisou a MP, 
sob a relatoria da senadora Zenaide 
Maia (PSD-RN), e depois na Câma-
ra dos Deputados. Um dos trechos 
alterados trata da revalidação dos 
diplomas para médicos (brasileiros 
ou estrangeiros) formados fora do 
Brasil.

Profissionais formados no exte-
rior não precisarão fazer a revali-
dação do diploma para participar 
do Mais Médicos. Mas após o prazo 
básico de quatro anos, a eventual 
prorrogação da participação des-
ses profissionais no programa, por 
igual período, só será possível com 
a apresentação do diploma revali-
dado.

A nova lei determina que o exa-
me Revalida, uma das etapas para 
obtenção do registro para o exer-
cício da medicina no Brasil pelos 
graduados no exterior, terá perio-
dicidade quadrimestral (antes era 
semestral). O processo de revalida-
ção deverá ainda contemplar exa-
me teórico e prova de habilidades 
clínicas.

Com a norma sancionada, serão 
criados ainda incentivos para a ca-
pacitação de médicos em atenção 
primária à saúde. Um dos objetivos 
dessa medida é diminuir a carência 
de profissionais de atenção pri-
mária em regiões prioritárias para 
o Sistema Único de Saúde (SUS), 
especialmente em localidades de 
difícil acesso.

A expectativa do governo é am-
pliar em 15 mil o número de médi-
cos na atenção básica do SUS ainda 
em 2023, elevando o total para 28 
mil. O impacto financeiro deverá 
alcançar cerca de R$ 712,5 milhões 
em 2023, subindo depois para cerca 
de R$ 3 bilhões anuais. Os recursos 
serão provenientes do Ministério da 
Saúde. (Agência Câmara)

deb) e de recursos ordinários.
O reajuste da educação corrige 

em 12,84% os salários dos profis-
sionais da educação básica, retro-

ativamente a janeiro deste ano, 
tendo em vista a atualização do 
piso nacional do magistério. (Por-
tal ALMG)
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Secretaria de Saúde realiza aplicação de flúor 
gel nas escolas

Presidente da Amams 
participa de reunião para 
discutir regulamentação 
de lei

Governo de Minas 
entrega 881 títulos 
de regularização 
fundiária rural no 
primeiro semestre

Em continuidade às ações de-
senvolvidas nas escolas do Muni-
cípio de Pirapora-MG pela equipe 
odontológica, foi realizada no mês 
de julho a aplicação tópica de flúor 
gel nos estudantes. O flúor é um 
mineral essencial na prevenção da 
cárie dentária, e a aplicação deste 
produto oferece benefícios signifi-
cativos para a proteção dos dentes 
principalmente para aqueles que 
apresentam um maior risco à do-
ença.

A escola desempenha um papel 
importante na educação e no bem-
-estar dos alunos, e incluir a aplica-
ção tópica de flúor gel como par-
te das atividades de saúde é uma 
medida proativa. Ao oferecer essa 
oportunidade aos estudantes, a es-
cola está investindo na prevenção 
da cárie e na promoção de uma 
saúde bucal.

A aplicação tópica de flúor gel 
é realizada por um profissional da 
saúde bucal, como um dentista ou 

técnico em Saúde Bucal, que visita 
a escola em determinados perío-
dos para realizar o procedimento. 
Tal aplicação é feita somente nos 
dentes das crianças que foram ava-
liadas e apresentaram uma condi-
ção de saúde bucal mais compro-
metida.

É importante ressaltar que a 
aplicação tópica de flúor gel na es-
cola não substitui a visita regular 
ao dentista. A avaliação e o acom-
panhamento profissional ainda 

são essenciais para a saúde bucal 
a longo prazo. No entanto, essa es-
tratégia complementa os cuidados 
dentários regulares, reforçando a 
proteção contra a cárie e educan-
do as crianças sobre a importân-
cia da higiene oral. Ao investir na 
saúde bucal dos alunos, a escola 
contribui para seu bem-estar geral, 
incentivando bons hábitos de hi-
giene oral e fornecendo uma base 
sólida para um sorriso saudável ao 
longo da vida. (Ascom PMP)

Nessa segunda-feira (17), o presiden-
te da Associação dos Municípios da Área 
Mineira da Sudene (Amams) e prefeito 
de Padre Carvalho, José Nilson Bispo de 
Sá, o “Nilsinho”, participou de reunião 
online com a Associação Mineira de Mu-
nicípios (AMM). Na oportunidade, os 
presidentes de associações e prefeitos 
das microrregionais mineiras discutiram 
o Decreto que regulamenta a Lei Esta-
dual Nº 171/2023 sobre a Transposição 
dos Recursos da Saúde aos Municípios. 
Conforme afirmou o presidente da Amams, 

a lei complementar atende uma demanda 
do municipalismo mineiro que reivindica 
há anos o acesso aos recursos da saúde. 
Nilsinho simplificou sua fala ao dizer que 
esta Lei vai permitir que os municípios utili-
zem recursos provenientes de repasses do Es-
tado que forem remanescentes de exercícios 
anteriores para o aproveitamento dos saldos. 
Ele também reforçou o pedido da AMM so-
bre a mobilização dos dias 15 e 16 de agosto 
em Brasília que visa defender as demandas 
dos municípios na proposta da reforma, pre-
vista para ser votada no Senado até outubro. 

“Tá ficando difícil ser prefeito, temos que mo-
bilizar os colegas prefeitos para a mobilização 
em Brasília, e juntamente com as bancadas 
estaduais defender as propostas do mo-
vimento municipalista. Os recursos dos 
caixas das Prefeituras estão diminuindo 
e isso preocupa todos nós, como por 
exemplo a diminuição do Fundo de Par-
ticipação dos Municípios (FPM) que caiu 
cerca de 30% e deixou os prefeitos em 
alerta para honrar os compromissos fi-
nanceiros”, disse o presidente da Amams. 
(Ascom Amams)

O Governo de Minas já entre-
gou 881 títulos de regularização 
fundiária rural nos primeiros seis 
meses do ano, por meio do pro-
grama executado pela Secretaria 
de Estado de Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento (Seapa). A meta 
é entregar 7,2 mil títulos até 2026 
e superar em 40% os 5,2 mil do-
cumentos entregues no período 
2019-2022, conforme campanha 
divulgada pela Seapa.

Na avaliação do secretário de 
Agricultura, Pecuária e Abasteci-
mento, Thales Fernandes, a re-
gularização fundiária é uma das 
ações mais importantes da pasta. 
“O produtor está na sua terra há 
vários anos, onde vive e trabalha 
sem a escritura. É muito impor-
tante a atuação do Estado, que en-
xerga esse produtor. Com o título, 
ele passa a ter acesso às linhas de 
crédito específicas para a agricul-
tura familiar, gerando emprego e 
renda no campo. A regularização 
também permite o acesso a políti-
cas públicas e a mercados institu-
cionais”, destaca.

DIGNIDADE

Muito mais que um documen-
to, o título significa o resgate da 
dignidade, como relata a produto-
ra Rita Izabel Santos Fonseca, do 
município de Bonfinópolis de Mi-
nas, onde chegou em 1988 quan-
do se casou. “A gente trabalhava 
na propriedade, que é da família 
do meu marido, mas com aquela 
insegurança de não ser o dono. 
Depois do título registrado, ago-
ra sou fazendeira. É uma pequena 
propriedade, mas a gente sente 

orgulho de dizer que é minha e da 
minha família”, afirma.

Com a regularização, foi possí-
vel acessar linhas de crédito para 
fazer investimentos. “Até então, 
eu nunca tinha pegado nenhum 
financiamento. Com o título, eu 
pude apresentar no banco, fazer 
o financiamento e não teve difi-
culdade nenhuma. A gente sabe 
que foi o Governo de Minas que 
deu essa oportunidade para nós”, 
reconhece.

SONHO REALIZADO

A experiência na lida com o 
gado deu ao produtor Valdomiro 
Alves de Leite, do município de 
Jenipapo de Minas, o apelido de 
Dudu Boiadeiro e o sonho de ter 
uma terra para criar pelo menos 
uma vaca. “Em 2013, eu comprei 
o terreno e tinha um documento 
de compra e venda. Pegar um em-
préstimo com aquele recibo é di-
fícil. Hoje, eu posso fazer um em-
préstimo com limite maior. Tenho 
um sentimento muito grande de 
ser dono do título, com a minha 
assinatura. Hoje o Dudu Boiadei-
ro é dono da propriedade e dono 
do gado”, comemora.

A mesma emoção viveu o pro-
dutor José Aparecido Venâncio, 
do município de Catuji, no Vale 
do Mucuri. Depois de 20 anos da 
compra do terreno, agora ele tem 
o documento que prova que ele é 
o dono. “Com esse documento, 
consigo levantar um capital e ala-
vancar as atividades que eu mexo. 
O título foi um primeiro passo e 
vejo um futuro promissor”, acre-
dita. (Agência Minas)

Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
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Cimams e MP inauguram Procon 
Regional de São João da Ponte

14° Conferência 
de Assistência 
Social é Realizada 
em Pirapora

O Ministério Público do Estado 
de Minas Gerais e Consórcio Inter-
municipal Multifinalitário da Área 
da Sudene (Cimams), inauguraram 
na tarde de sexta-feira (7), a Uni-
dade Descentralizada do Procon 
Regional de São João da Ponte, que 
compreende os municípios circun-
vizinhos de Ibiracatu, Lontra e Var-
zelândia.

A implantação da Unidade, em 
São João da Ponte, é resultado de 
parceria entre o Ministério Públi-
co e o Cimams, visando ampliar e 
facilitar o acesso da população ao 
órgão de proteção, informando, 
educando, defendendo e orien-
tando os consumidores locais nas 
suas demandas, garantindo os seus 
direitos.

O coordenador Regional de Pro-
teção e Defesa do Consumidor de 
Montes Claros, o promotor Felipe 
Gustavo Gonçalves Caires, ressal-
tou que a Unidade Descentralizada 
do Procon Regional, em São João 
da Ponte, tem o caráter educacional 
e não de punir, mas sim, de orientar 
e que não pode ser vista como uma 
empresa que multa o comerciante, 
mas que garantirá melhor proteção 
do cliente e do comerciante que 
trabalha de acordo à lei, o qual será 
protegido da concorrência preda-
tória.

O secretário-executivo do Ci-
mams, Thiago Maia, que participou 
da solenidade representando o 
presidente Valmir Morais de Sá, en-
fatizou que o Consórcio é parceira 

dos municípios assim como do Mi-
nistério Público do Estado de Minas 
Gerais nas instalações das Unidades 
Descentralizadas do Procon Regio-
nal.

“Juntamente com o Ministério 
Público estamos inaugurando a 
13ª Unidade do Procon Regional, 
de um total de 19 planejadas. É 
importante destacar parceria tam-
bém, dos municípios sede, como 
São João da Ponte, que fazem parte 
da sua área de atuação; Varzelândia, 
Lontra e Ibiracatu. Esta regionali-
zação permite o atendimento efi-
ciente a todos os municípios con-
sorciados, com universalização do 
atendimento em 100% do território 
do consórcio.”

O prefeito de São João da Ponte, 
Danilo Veloso exaltou o trabalho do 
Cimams e do Ministério Público na 
instalação da Unidade do Procon 
Regional, em seu município, que 
atenderá ainda, os municípios pró-
ximos. “Estamos recebendo de bra-
ços abertos esta iniciativa que vai 
ajudar a melhorar a qualidade de 
vida da nossa população consumi-
dora, na garantia dos seus direitos.”

A prefeita de Varzelândia, Valquí-
ria Cardoso acrescentou que esta 
iniciativa entre o Cimams, Ministé-
rio Público e as prefeituras é fun-
damental para dar mais conforto e 
segurança para os cidadãos que são 
os principais consumidores.

A promotora de Justiça Tatiane 
Carvalho assinalou que: “o Procon 
Regional, em São João ad Ponte é 

A Prefeitura de Pirapora, através 
da Secretaria da Família e Politicas 
Sociais, junto com o Conselho Mu-
nicipal de Assistência Social (CMAS) 
realizou a 14° Conferência de Assis-
tência Social com o tema “Recons-
trução do SUAS: O SUAS que temos 
e o SUAS que queremos”.

O evento foi realizado no Centro 
de Convenções e teve como objeti-
vo avaliação da política de assistên-
cia social e a definição de diretrizes 
para o aprimoramento do Sistema 
Único de Assistência Social (SUAS). 
Com espaços de caráter delibera-
tivo que permite o debate e avalia 
a Política de Assistência Social. A 
vice-prefeita e secretária da Família 
e Políticas Sociais, Anamaria Burle 
participou da conferência e inte-
grou o eixo 4 (serviços, programas 
e projetos).

“Estamos avançando e a confe-
rência é um momento importante 
para ouvir a necessidade dos pira-
porenses, entidades, associações 
e do servidor do Suas. A partir de 
agora vamos montar propostas e 
encaminhar para a Conferência Es-

tadual” comentou Anamaria.
O Prefeito de Pirapora, Alex Ce-

sar participou do evento e ressaltou 
a importância de ações que che-
guem até a população

“Hoje é um dia muito importan-
te para a construção das políticas 
públicas na área de Assistência So-
cial, nós tivemos às pré-conferências 
e agora realizamos a conferência 
municipal. Contamos com a partici-
pação popular para que as políticas 
feitas pela população sejam apre-
sentadas para o piraporense com o 
intuito de melhorar os atendimen-
tos nessa área” falou o prefeito.

Estavam presentes na conferên-
cia a presidente do Conselho Esta-
dual de Assistência Social, Arlete 
Alves, a presidente do Conselho 
Municipal de Assistência Social, 
Cintia Fabiane Winders, o presiden-
te da Câmara, Maurisim, o vereador 
Eder Danilo, a promotora de justiça, 
Dra. Ana Flávia Amorim, o suboficial 
da Marinha, Alex Sandro, trabalha-
dores e usuários do SUAS, além de 
vários representantes da sociedade 
civil. (Ascom PMP)

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
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Professor do Departamento de Geociências 
apresenta pesquisas em evento internacional

Pesquisa sobre o Novo Ensino Médio busca 
aprimorar a implementação do modelo em MG

O Professor e pesquisador 
Gustavo Cepolini, do Departa-
mento de Geociências e dos pro-
gramas de pós-graduação Stricto 
Sensu em Geografia (PPGEO) e 
Desenvolvimento Social (PPGDS) 
da Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes), 
apresentou os resultados de duas 
pesquisas e trabalho científico no 
XIX Encontro de Geografias da 
América Latina e Caribe – EGALC, 
realizado em Santo Domingo (Re-
pública Dominicana), no período de 
26 a 30 de junho. O tema central do 
evento foi “Papel da Geografia: De-
senvolvimento Sustentável, Adapta-
ção e Resiliência à Mudança Climá-
tica na América Latina e no Caribe”. 
O docente e pesquisador apresen-
tou os resultados das pesquisas 
“Atlas da questão agrária do Nor-
te de Minas” e “Atlas ambiental e 
agrário do Semiárido Mineiro”. 
Os dois estudos foram financia-
dos pela Unimontes e pela Fun-
dação de Amparo à Pesquisa do 
Estado de Minas Gerais (Fapemig). 
Durante o evento na República 
Dominicana, ele também apresen-
tou o trabalho científico intitulado: 

“Ecologismo dos Gerais: por uma 
epistemologia das lutas e conflitos 
territoriais“. O trabalho foi feito 
a partir das investigações realiza-
das no Norte de Minas Gerais e 
no Semiárido Mineiro, no Grupo 
de Trabalho 6 – “Geografia rural, 
segurança alimentar e conflitos 
pelo uso de terras agroalimentares 
na América Latina e no Caribe”. 
Professor e pesquisador Gustavo 
Cepolini – Foto: Arquivo pessoal 
O professor Cepolini também par-
ticipou das mesas e exposições 
temáticas do evento ocorridas 
na Universidade Autônoma de 
Santo Domingo, reconhecida 
como a primeira universidade 
da América Latina, datada de 
1538. Na oportunidade partici-
pou também de um trabalho de 
campo com ênfase nas áreas ru-
rais e atuou como convidado do 
Grupo de Trabalho “Pensamen-
to Geográfico Latino-americano 
do Conselho Latino-americano 
de Ciências Sociais – CLACSO. 
 
SOBRE O EVENTO

O Encontro de Geografias da 

A Pesquisa de Opinião da Rede 
– Novo Ensino Médio (PNEM), 
inédita em Minas Gerais, dá voz à 
comunidade escolar que está em 
contato direto e diário com o Novo 
Ensino Médio (NEM). O objetivo é 
entender os desafios, expectativas 
e percepções de estudantes, pro-
fessores e diretores sobre o novo 
modelo de ensino, que começou a 
ser implementado no ano passado. 
Os participantes têm até o próximo 
domingo (9/7), para responder a 
pesquisa, que demanda cerca de 15 
minutos para ser preenchida. 

A partir desse levantamento, a 
Secretaria de Estado de Educação 
de Minas Gerais (SEE/MG) terá in-
sumos para viabilizar decisões mais 
assertivas e pensar estratégias que 
otimizem a arquitetura curricular 
do NEM, que está sendo implanta-
do de forma gradual na rede esta-
dual e, a partir de 2024, será reali-
dade nas três etapas deste nível de 
ensino. 

A subsecretária de desenvolvi-
mento da Educação Básica, Izabella 
Cavalcante, reforça a importância 
da pesquisa e da participação dos 
envolvidos no processo de imple-
mentação do Novo Ensino Médio. 
“É fundamental a participação de 
todos, para que a gente possa co-
lher o maior número de informa-
ções e estudar possibilidades de 
ajustes e adequações, que contem-
plem a realidade da nossa rede e 
que permitam adaptações ao longo 
do próximo ano”, ressalta. 

A PNEM leva em consideração a 
diversidade do estado no processo 
de obtenção de dados que emba-
sem decisões e aperfeiçoamentos 
na aprendizagem dos estudantes, 
nas condições de trabalho dos pro-
fissionais da educação e da gestão 
escolar. Assim, é possível realizar 
a implementação do Novo Ensino 
Médio de forma democrática e par-
ticipativa. 

Nicholas Augusto Machado, do 
2º ano do NEM na Escola Estadu-
al Doutor Fernando Alexandre, 
em Ituiutaba, aponta que esse é o 
momento que os alunos têm para 
dar a sua opinião sobre as aulas e 

é extremamente importante para 
aperfeiçoar os conteúdos. Lavínia 
Vitória Pereira, também do 2º ano 
na instituição, destaca que as eleti-
vas de redação e Projeto de Vida são 
muito importantes para o futuro 
dos jovens. “Eu acho importante a 
gente dar a nossa opinião porque 
isso pode proporcionar melhorias. 
O questionário foi fácil e prático de 
responder”, pontua a estudante.

Questionários da PNEM

Cada grupo de participantes 
tem um questionário específico 
para a realização da pesquisa. Fo-
ram disponibilizados três links com 
formulários distintos: estudantes, 
professores e gestores escolares. 
Para orientar sobre a aplicação da 
pesquisa, a SEE/MG disponibilizou 
o Manual para Aplicação da Consul-
ta Pública.

Para Márcia Helena da Silva, di-
retora da Escola Estadual Fernando 
Alexandre, em Ituiutaba, o foco hoje 
não são somente as disciplinas, mas 
o desenvolvimento de competên-
cias e habilidades e que o questioná-
rio do PNEM é um momento impor-
tantíssimo para se pensar como tem 
ocorrido essa implementação nas 
escolas. “É o momento para nossa 
reflexão como comunidade escolar 
sobre como tem sido a implementa-
ção do Novo Ensino Médio na nossa 
escola, se atende à nossa realidade, 
se esperamos melhorias. Tudo isso 
nós vamos conseguir por meio do 
PNEM.”, frisa a diretora. 

A escuta dos estudantes é dire-
cionada a todos os alunos do 2º 
ano do ensino médio e do 2º e 3º 
períodos da Educação de Jovens e 
Adultos (EJA). A previsão é que se-
jam cerca de 390 mil estudantes res-
pondentes. O levantamento com os 
professores é voltado aos docentes 
que atuam no 1° e 2° ano do ensino 
médio, tanto na Formação Geral Bá-
sica quanto nos Itinerários Formati-
vos. Já a pesquisa com os gestores 
escolares é voltada a todos os di-
retores, Especialistas em Educação 
Básica (EEB) e coordenadores do 
NEM. (Ascom SEE-MG)

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 
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Novo Regulamento do ICMS de Minas 
Gerais entre em vigor neste sábado (1º/7)

Moradores comemoram 
criação de nova praça no 
bairro Panorama
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O novo Regulamento do ICMS 
(RICMS) de Minas Gerais entra em 
vigor neste sábado (1º/7). O arca-
bouço legal do principal imposto 
estadual, que passou por revisão, 
modernização e simplificação, foi 
publicado em 23/3 deste ano no 
Diário Oficial do Estado, proporcio-
nando, portanto, um prazo de três 
meses para as empresas e os profis-
sionais mineiros que lidam com o 
ICMS se adaptarem às mudanças.

A expectativa do Governo de Mi-
nas é que a mudança do conjunto 
de normas tenha, a médio prazo, 
impacto positivo na vida de todos 
os mineiros. Para as empresas que 
já atuam ou pretendem empreen-
der no estado, foi reduzida a bu-
rocracia e facilitada a apuração do 
imposto, trazendo menos custos de 
operação. Para os cidadãos, isso re-
sulta em redução de preços de mer-
cadorias e serviços, além da geração 
de mais empregos com a atração de 
investimentos.

De acordo com o subsecretário 
da Receita Estadual, Osvaldo Sca-
vazza, as mudanças, que não eram 
feitas desde 2002, foram bem rece-
bidas e não geraram dificuldades 
para as empresas e as categorias 
que trabalham com o imposto.

“Nós entregamos um regula-
mento que trouxe uma redução 
significativa de normas. Por exem-
plo, diminuição de 30% do número 
de palavras (158.233 a menos em 
relação ao documento anterior) e 
de 16 para dez anexos, além da re-
vogação de 1.141 decretos. Temos 
hoje o mais moderno regulamento 
do ICMS do país. O trabalho durou 
mais de um ano e resultou em uma 
legislação mais didática e racional, 
de fácil compreensão e aplicação, 
proporcionando maior transparên-
cia da tributação”, afirma Scavazza.

Neste período de transição, a 
Secretaria de Estado de Fazenda 
(SEF), por intermédio da equipe da 
Receita Estadual, promoveu even-
tos presenciais e virtuais voltados 
aos contribuintes e operadores das 
áreas de Contabilidade e Direito, 
detalhando o novo regramento e 
esclarecendo dúvidas. No site da 
secretaria também foi incluído um 
orientativo confrontando as versões 
antiga e nova do regulamento, para 
facilitar a visualização e o entendi-
mento das alterações.

PRÓXIMAS ETAPAS

As melhorias no ICMS não se re-

Antes espaços ociosos, que ser-
viam como locais de descarte de 
entulho e lixo, além de serem am-
bientes propícios para a prolifera-
ção de animais peçonhentos e do 
mosquito Aedes aegyti, três praças, 
nos bairros Panorama (região oes-
te), Independência (leste) e Jaraguá 
(norte), já proporcionam outro as-
pecto urbanístico para essas regiões 
de Montes Claros.

A construção das praças foi re-
alizada pela Prefeitura de Montes 
Claros, através de uma ação con-
junta que envolveu as secretarias 
de Serviços Urbanos (SSU) e Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (SEMMA).

A nova praça construída pela 
Prefeitura no bairro Jardim Panora-
ma (prolongamento do bairro To-
dos os Santos) mudou, literalmen-
te, a vida dos moradores da região. 
Antes abandonado e perigoso, o 
local agora enche os olhos de quem 
passa ou vive nas proximidades. 
Convivendo com muito lixo e en-
tulho por mais de 15 anos, hoje os 
moradores comemoram a criação 

da nova praça, construída entre as 
ruas Flávio Maurício, Santa Luzia e 
Pai João. A praça já recebeu serviços 
de paisagismo, iluminação, bancos 
e uma academia ao ar livre.

Oraci Maria da Conceição, 63 
anos, mora no bairro há mais de 
45 anos. Ela conta que a nova praça 
melhorou significativamente a vida 
dos moradores do bairro. “Esse es-
paço ficou maravilhoso. Eu tinha 
o costume de fazer caminhadas na 
avenida do Pai João. Mas agora ve-
nho aqui, porque fica mais perto de 
minha casa e ainda tem a academia 
ao ar livre pra eu me exercitar mais 
ainda. Ficou muita linda essa praça, 
e vai melhorar a qualidade de vida 
da população”, disse.

Renan Lacerda, 36 anos, é pro-
fessor de Educação Física e mora no 
Barcelona Park (bairro ao lado do 
Jardim Panorama). Ele levou o filho 
de dois anos para brincar na nova 
praça: “agora podemos comemorar 
esse novo espaço. Trouxe meu filho 
pra andar de bicicleta e pegar um 
‘solzinho’ da manhã. O espaço fi-
cou maravilhoso”.

BRASCAN EMPREENDIMENTOS FLORESTAIS LTDA/FAZENDA SANTA RITA A, B &C, 
inscrita no CNPJ de n°08.840.956/0005-37, torna público que obteve do Conselho 
Estadual de Política Ambiental – COPAM, por meio do Processo Administrativo nº 
2673/2021, a Licença Operação Corretiva - LOC, para as atividades de (G-01-03-1) Cul-
turas anuais, semiperenes e perenes, silvicultura e cultivos agrossilvipastoris, exceto 
horticultura; e (G-03-03-4) Produção de carvão vegetal oriunda de floresta plantada 
em Olhos D’-água/MG), válida pelo prazo de 09 anos e 11 meses e 29 dias, com ven-
cimento em 20/06/2032.

Mudança facilita a vida das empresas e busca incentivar mais investimentos e geração de 
empregos no estado

sumem à modernização do texto. As 
próximas duas etapas vão aprimorar 
ainda mais a legislação do imposto.

Desde abril, a Secretaria de Fazen-
da trabalha na revisão de mérito do 
RICMS. Neste período, a SEF vem re-
cebendo sugestões dos contribuintes 

e da sociedade em geral. A previsão 
é que essa etapa seja concluída em 
setembro.

Já no período de janeiro a junho 
de 2024, será feita a revisão e conso-
lidação dos atos infrarregulamentares 
relativos ao ICMS, como resoluções, 

portarias, instruções normativas, 
orientações tributárias e comunica-
dos que estiverem em eventual in-
compatibilidade com o novo RICMS.

“Seguindo a diretriz imposta pelo 
governador Romeu Zema, a Receita 
Estadual está constantemente bus-

cando simplificação, agilidade e aten-
dimento de qualidade para os contri-
buintes e cidadãos mineiros. Nossa 
busca é por consolidar Minas Gerais 
como o melhor ambiente de negócios 
do país”, salienta Osvaldo Scavazza. 
(Agência Minas)

América Latina e Caribe é um 
evento que tem como objetivo 
fortalecer a produção do conhe-
cimento geográfico como contri-
buição para a construção de uma 

sociedade mais justa, equitativa, 
inclusiva e solidária, em pleno 
exercício da democracia, que tem 
como participação de professo-
res, profissionais, pesquisadores 

e estudantes de ciências geográfi-
cas de todas as Américas e Caribe. 
Santo Domingo, com suas costas 
caribenhas, representa um cenário 
ideal para se reencontrar pessoal-

mente. Visitar as Antilhas é impor-
tante para entender sua geografia 
e, portanto, as possibilidades de 
desenvolvimento. Fonte: https://
egalc.com/

uma oportunidade das pessoas 
terem um ponto de atendimento 
aqui, nesta comarca. É um ponto 
de apoio para disseminação dos 
conhecimentos do consumo cons-
ciente, que vai seguramente me-
lhorar as relações de consumo na 
comarca com um todo, diminuindo 
aquelas situações que têm que ser 

efetivamente judicializadas.”

PROCON REGIONAL

O Procon Regional faz parte de 
uma parceria lançada em 2021 en-
tre o MPMG, o CIMAMS e as prefei-
turas dos municípios beneficiados, 
que busca atender o público do 

Norte de Minas por meio da insta-
lação de unidades descentralizadas 
ou locais do Procon em todos os 
municípios da região. Até o mo-
mento, já instaladas 13 Unidades 
Descentralizadas do Procon Regio-
nal.

Parte do projeto foi financiada 
pelo Fundo Estadual de Proteção 

e Defesa do Consumidor (FEPDC) 
mediante recursos da ordem de R$ 
2 milhões para estruturação – com 
veículos, mobiliários e equipamen-
tos de informática – das 19 unida-
des descentralizadas e 71 unidades 
locais previstas em 90 municípios 
do Norte do Estado. (ARTHUR JÚ-
NIOR/ Ascom Cimams)



Montes Claros, terça-feira, 18.7.2023
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Município vai adquirir 
detectores de metal para 
equipar escolas da rede pública

Mais 27 aprovados para o cargo 
de agente comunitário de Saúde 
são convocados 

Prefeitura autoriza a pavimentação 
de ruas em São Pedro da Garça
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Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
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SEE abre campanha para 
escolas formarem novas 
turmas para o Reforço Escolar

Programa de Pós-Graduação 
do ICA/ UFMG abre vagas 
para doutorado

MEC divulga nesta segunda-feira 
lista de espera do Sisu

IMPORTAÇÕES GERAM APREENSÃO NOS PRODUTORES

As crescentes importações de leite, principalmente em pó, vindas da Argen-
tina e do Uruguai estão prejudicando severamente a pecuária leiteira de Minas 
Gerais e do Brasil. Com a maior oferta do produto, os preços no campo estão 
em queda. Representantes da cadeia produtiva em conjunto com entidades do 
governo estadual irão elaborar um documento solicitando ações do governo 
federal para resolver a situação. De acordo com o presidente da Comissão de 
Pecuária de Leite do Sistema Faemg/Senar, Jonadan Ma, os volumes importados 
estão batendo recordes e já representam cerca de 10% da produção nacional de 
leite. (Diário do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/agronegocio/importacoes-de-leite-em-po-
-geram-apreensao-nos-produtores-de-mg/

 
MUDANÇA DE GÊNEROS É ALTA EM UBERLÂNDIA

Uberlândia foi a cidade que mais registrou pedidos de mudança de gênero 
em todo o Estado de Minas Gerais, nos últimos cinco anos. De acordo com um 
levantamento feito pela Central de Informações do Registro Civil (CRC Nacio-
nal), de janeiro de 2018 a 30 de junho de 2023, foram 192 solicitações efetivadas 
no cartório de registro civil do município, além de outras 11 alterações de nome, 
totalizando 203 procedimentos. A capital Belo Horizonte aparece na segunda 
posição do ranking, com 146 alterações. Já em Uberlândia, foram 98 alterações 
de gênero (do masculino para o feminino) e outras 94 do sexo feminino para o 
masculino. (Diário de Uberlândia – Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33952/uberlandia-e-a-cidade-
-que-mais-realiza-mudanca-de-generos-em-minas)

 
EXPOAGRO-GV ESPERA 200 MIL PESSOAS

A 52ª Exposição Agropecuária de Governador Valadares (Expoagro-GV) teve 
início oficialmente no último final de semana e prossegue até o dia 17 e a expec-
tativa é de que esta seja uma das maiores exposições realizadas nos últimos anos. 
De acordo com o presidente da União Ruralista Rio Doce, Marcelo Teixeira, os 
resultados serão fruto de muito trabalho. “Trabalhamos praticamente um ano. 
Desde que a última edição acabou, já começamos a preparar esta e agora, com 
toda a estrutura pronta, já é possível ver a magnitude deste evento. A expectativa 
é a melhor possível para superarmos a Expoagro de 2022 e, pelo que estou 
vendo, vamos conseguir, se Deus quiser”, afirmou. (Diário do RioCoce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/comeca-oficialmente-a-52a-expoagro-gv-evento-deve-re-
ceber-mais-de-200-mil-pessoas/

 
ESTATUTO DOS SERVIDORES RETIRADO DA CÂMARA

Em resposta às preocupações e inseguranças dos servidores municipais em 
relação ao projeto do novo estatuto dos servidores, a Prefeitura de Poços de 
Caldas em entendimento com a presidente do Sindicato dos Servidores Marieta 
Carneiro, juntamente com o presidente da Câmara Municipal, Douglas, em bus-
ca de garantir mais segurança e tranquilidade para todos os servidores, chegou-
-se a um consenso: o projeto será retirado temporariamente e, em seguida, será 
reapresentado para votação em uma reunião extraordinária, junto ao plano de 
cargos e salários. ( Jornal Mantiqueira – Poços de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2023/07/08/prefeitura-anuncia-reti-
rada-temporaria-do-projeto-do-novo-estatuto-dos-servidores/

 

SESURB REALIZA INVENTÁRIO EM CEMITÉRIOS

A Secretaria de Serviços Urbanos e Obras (Sesurb) da Prefeitura de Uberaba 
realiza, desde 2022, inventário dos cemitérios São João Batista, Medalha Mila-
grosa e o Bom Pastor, no bairro rural de Ponte Alta, com a finalidade de detectar 
as situações de abandono, falta de conservação, manutenção e irregularidade de 
documentação. Como resultado desse inventário, a pasta notificará os concessio-
nários para regularização. De acordo com a assessora Jurídica da Sesurb, Thaísa 
Meneghello Esselin e Oliveira, o objetivo é detectar irregularidades, como a falta 
de manutenção do túmulo; nome dos sepultados; falta do termo de concessão; 
abandono; dentre outros. ( Jornal de Uberaba – Uberaba)

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/58281/sesurb-realiza-inven-
tario-em-cemiterios-de-uberaba-para-detectar-irregularidades

 
38.423 FAMÍLIAS EM EXTREMA POBREZA EM SL

A população de Sete Lagoas chegou a 227.360 pessoas no Censo de 2022, o 
que representa um aumento de 6,13% em comparação com o Censo de 2010. 
Deste total, de acordo com a Secretaria Municipal de Assistência Social e Direitos 
Humanos, 28.905 famílias – que representa um universo de 70.440 pessoas – 
estão cadastradas no município e dependem de programas assistenciais para so-
breviverem. De acordo com Luciene Chaves, Secretaria Municipal de Assistência 
Social e Direitos Humanos, dentre essas 70.440 pessoas, 38.423 indivíduos – o 
que representa 15.481 famílias – vivem em situação de pobreza e extrema po-
breza e recebem até R$ 218 mensais. Em números percentuais, 15.481 famílias 
em situação de miséria representa quase 17% da população total de Sete Lagoas. 
( Jornal Sete Dias – Sete Alagoas)

http://www.setedias.com.br/noticia/manchete/53/sete-lagoas-tem-38423-fa-
milias-vivendo-em-situacao-de-extrema-pobreza/29816)

 

MERCADO DO PRODUTOR VAI CUSTAR R$ 18,3 MILHÕES

O Novo Mercado do Produtor de Varginha vai custar R$ 18,3 milhões e será 
construído pela Wizzer Incorporadora e Construtora Ltda., empresa vencedora 
da licitação. O contrato para a execução de serviços foi assinado pelo prefeito 
Vérdi Lúcio Melo (Avante), na quinta-feira, 6. O espaço mais moderno será lo-
calizado entre avenida José Gomes Oliveira com a rua Orminda Vasconcelos. O 
prazo estabelecido para a execução da obra é de 12 meses contados a partir da 
data do recebimento da Ordem de Serviço, que será expedida pela Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços Urbanos. (Gazeta de Varginha – Varginha)

https://www.gazetadevarginha.com.br/post/mercado-do-produtor-vai-cus-
tar-r-18-3-milh%C3%B5es-em-varginha-veja-detalhes-da-obra
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Pesquisa em esgoto de 
Salinas revela que vírus da 
Covid-19 continua a circular

TCE de Tocantins visita 
Codanorte para conhecer as 
práticas exitosas do Consórcio

Prefeitura de Pirapora abre 
período para Cadastramento 
Escolar de 2024 

Leilão viabiliza R$ 9 bi para Minas

O leilão de linhas de transmissão de energia realizado na Bolsa 
de Valores (B3), em São Paulo, pela Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), terminou com todos os lotes arrematados, com 
deságio médio de 50,97% sobre a Receita Anual Permitida (RAP), 
máxima de aproximadamente R$ 2,6 bilhões. Um dos mais impor-
tantes, o lote 2 (1.614 km), com prazo previsto de execução de 66 
meses, sairá de Bom Jesus da Lapa (BA), passando em MG por Espi-
nosa, Gameleiras, Jaíba, Verdelândia, Varzelândia, São João da Pon-
te, Patis, Mirabela, Brasília de Minas, Coração de Jesus, São João do 
Pacuí, Ibiaí e Buritizeiro. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/leilao-de-transmissao-viabiliza-r-9-bi
-para-mg-maioria-dos-investimentos-sera-no-nm/

Tiradentes entre os melhores do mundo

Minas Gerais é mais uma vez destaque no turismo internacional. 
Tiradentes, com seu roteiro turístico “Walking Tour Becos de Tira-
dentes”, ficou entre as 25 melhores excursões culturais e históricas 
do mundo. O passeio ficou em primeiro lugar na categoria “Melho-
res experiências gerais” do Brasil e em quarto da América do Sul. O 
ranking foi divulgado pelo TripAdvisor, uma das mais reconhecidas 
plataformas de viagens, em sua premiação anual Traveller’s Choice 
Best of the Best 2023 (“Melhor dos melhores na escolha do viajan-
te”, em tradução livre). Como o nome deixa claro, a congratulação 
é dada para os circuitos mais bem avaliados pelos usuários. Na dis-
puta global, Tiradentes foi o único representante brasileiro. (Diário 
do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/turismo/tiradentes-e-eleita
-um-dos-melhores-roteiros-turisticos-do-mundo/

MP denuncia Araguari por negligência

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) ajuizou uma Ação 
Civil Pública contra o município de Araguari, no Triângulo Mineiro, 
por “danos morais e materiais” contra a população por perda de 
cerca de 26 mil doses da vacina contra Covid-19 em 2021, com pre-
juízo estimado de R$ 1,3 milhão aos cofres públicos. O órgão pede 
que a gestão da cidade seja condenada a pagar R$ 1,3 milhão por 
danos materiais e R$ 1 milhão por danos morais coletivos, a serem 
aplicados em estruturação e melhoria da cobertura vacinal no mu-
nicípio. A prefeitura de Araguari informou que recebeu a denúncia 
adotará “todas as medidas cabíveis” ( Jornal da Manhã – Uberaba). 

https://www.jmonline.com.br/geral/mpmg-denuncia-araguari
-por-negligencia-em-perda-de-vacinas-contra-covid-1.288817

Incêndios voltam a atormentar Lafaiete

Os bombeiros registraram ocorrências de queimadas no períme-
tro urbano de Lafaiete e às margens da MG-129. Na rodovia, a fuma-
ça provocada pelo incêndio estava impossibilitando a visibilidade 
dos motoristas que transitavam pela via. O Corpo de Bombeiros 
Militar reforça a importância de que não se inicie focos de incêndio, 
pois nesta época do ano, se alastram com facilidade e trazem danos 
ao meio ambiente, ao patrimônio além de riscos à população. ( Jor-
nal Correio Online – Conselheiro Lafaiete) 

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30746-in-
cendios-em-matas-e-lotes-voltam-a-atormentar-lafaiete) 

Festival deve atrair 50 mil turistas

A Prefeitura de Ouro Preto, em parceria com o Instituto Cultural 
Vale, realizou o lançamento oficial do Festival de Inverno de Ouro 
Preto 2023. Com o tema “A Minha Cidade é Criativa” a programação 
do evento vai acontecer em diversos pontos da cidade e busca valo-
rizar os artistas locais e a expectativa é que mais de 50 mil turistas 
circulem pelo município. Ao todo, foram investidos quase R$2 mi-
lhões de reais.  Ao longo dos 30 dias de programação, que começou 
neste sábado (01), e teve como marco o show da banda Nação Zum-
bi, a população e os turistas vão poder participar, de forma gratuita, 
de diversas atividades culturais. (O Liberal – Itabirito)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8571/festival-de-inverno-de
-ouro-preto-deve-atrair-mais-de-50-mil-turistas-a-cidade

Expoagro começa sexta em Valadares

Vem aí mais uma edição da Expoagro: em 2023, a maior feira de 
agronegócio do interior de Minas Gerais chega à sua 52ª edição. 
Neste ano, a feira, que acontece no Parque de Exposições José Ta-
vares, em Governador Valadares, será realizada entre os dias 7 e 16 
de julho, e a expectativa é alta. “Todo mundo trabalhando a todo 
vapor aqui para finalizar os últimos detalhes para o evento. É um 
evento recheado, com uma agenda técnica importante voltada para 
o agro”, destaca o presidente da União Ruralista Rio Doce (URRD), 
Marcelo Teixeira. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/univale-se-prepara-para-participacao-na-52a
-expoagro/

Pesquisadores do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), campus Salinas, divul-
garam resultados do projeto in-
titulado “Análise da presença do 
SARS-CoV-2 em águas residuais 
dos municípios de Salinas e Rube-
lita-MG”, que mostra o aumento 
da detecção do material genético 
do vírus SARS-CoV-2, causador da 
Covid-19, no município de Sali-
nas, a partir de maio deste ano.

A pesquisa é realizada desde 
o início de 2023, por meio da 
coleta quinzenal de amostras de 
esgoto em três pontos de Salinas 
(IFNMG, adutora do Bairro Ra-
quel e ETE Copasa) e na ETE de 
Rubelita. As amostras são levadas 
para o Laboratório de Biologia 

Molecular do IFNMG, onde são 
testadas por meio da técnica do 
RT-qPCR. Segundo o coordena-
dor da pesquisa, o professor do 
IFNMG Filipe Vieira Santos de 
Abreu, os resultados periódicos 
das coletas são comunicados, em 
primeira mão, às autoridades de 
saúde dos municípios envolvidos, 
para colocá-las a par da situação 
epidemiológica local.

Os resultados da pesquisa 
mostram que o vírus continua 
circulando na população, mesmo 
que não haja registro de casos da 
doença. Segundo Filipe Abreu, 
devido à cobertura vacinal da 
população, os casos de Covid-19 
podem estar ocorrendo de forma 
mais branda e isso diminui a pro-

cura pelo sistema de saúde. Além 
disso, a testagem para a doença 
não está mais acontecendo no 
município.

A despeito da ausência de ca-
sos registrados de Covid-19, os 
dados que mostram a continui-
dade da circulação do vírus acen-
dem um alerta de que a popula-
ção não pode baixar a guarda na 
prevenção. Nesse contexto, Filipe 
Abreu reforça a importância de se 
manter a vacinação em dia.

REDE DE PESqUISA

O projeto desenvolvido pe-
los pesquisadores do IFNMG faz 
parte da Rede de Monitoramento 
de Águas Residuais (Remonar), 

composta por grupos de pesqui-
sa de várias instituições, com a 
missão de integrar e promover a 
produção e divulgação de conhe-
cimentos científicos nas ações de 
vigilância epidemiológica basea-
das no monitoramento de esgoto 
em diferentes regiões no Brasil, 
como alternativa de detecção pre-
coce de surtos virais.

A Remonar é financiada pelo 
Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI) e o sub-proje-
to de Salinas é coordenado pelo 
professor Filipe. São parceiros 
locais do projeto a Copasa e a 
Copanor, a fundação de apoio do 
IFNMG (Fadetec) e a Universida-
de Federal dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri (UFVJM).
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     MEDIDA REFORÇA IMPORTÂNCIA DA VACINAÇÃO

   EDUCAÇÃO INFANTIL 

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
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Principal cidade do Norte de 
Minas comemora 166 anos 
nesta segunda-feira (3) 

Godofredo Guedes, artista 
fundamental para a cultura 
norte-mineira

PMMG e MPMG capturam foragido 
da Justiça paulista 

     PERSONALIDADES DE MONTES-CLAROS

     OPERAÇÃO BEHOLDERS

JUSTIÇA AFASTA JUIZ SUSPEITO DE ASSÉDIO

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
afastou o juiz Ather Aguiar da Comarca de Divinópolis. O magistrado 
é acusado de assédio moral, sexual e violência de gênero contra, pelo 
menos, sete servidoras, estagiárias e ex-funcionárias do Judiciário. Um 
assessor do juiz também foi afastado. Na decisão, o Órgão Especial do 
TJMG decidiu, em 28 de junho, pelo afastamento cautelar de Ather após 
a análise de denúncias informadas à direção do Foro de Divinópolis. 
(Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/justica-afasta-juiz-suspeito-de-asse-
diar-servidoras-e-estagiarias-em-divinopolis/

 
VACA ESTABELECE NOVO RECORDE

Em menos de três dias, o torneio aberto de leite da Exposição Agro-
pecuária de Passos (Expass Agro) quebrou o recorde mundial de produ-
ção leiteira duas vezes e estabeleceu novas marcas para o setor. Na quin-
ta-feira, 29, a vaca Poesia atingiu 144,2 quilos de leite em três ordenhas 
e superou a barreira dos 140 quilos. Na última segunda, a vaca Baleia, 
havia cravado 132,2 quilos. Os dois animais são da raça holandesa e de 
produtores de Alpinópolis. (Folha da Manhã – Passos)

http://clicfolha.com.br/espass-agro-registra-segundo-recorde-de-pro-
ducao-leiteira/

 
COORDENADORIA INAUGURADA EM ARAGUARI

O 53º Batalhão de Polícia Militar de Araguari inaugurou a Coordena-
doria de Apoio Operacional (Caop), que tem como objetivo acabar com 
as filas de viaturas para o encerramento de ocorrências, permitindo a 
liberação da guarnição para o patrulhamento de setor, prevendo o horá-
rio para a oitiva do policial militar condutor. Além disso, proporciona a 
acomodação do preso em local apropriado, oferecendo condições para 
a Polícia Civil e Penal receberem o custodiado. (Gazeta do Triângulo – 
Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/coordenadoria-de-apoio-operacio-
nal-e-inaugurada-no-municipio/

 
FORMIGA INICIA DISTRIBUIÇÃO DO IPTU

Os carnês do Imposto Predial e Territorial Urbano e do Custeio do 
Serviço de Iluminação Pública (CIP) começaram a ser entregues aos 
contribuintes formiguenses pelos Correios. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Fazenda, os vencimentos têm início no dia 17 de julho, 
conforme prevê o calendário anual, e poderão ser divididos em até qua-
tro vezes, desde que a parcela não seja inferior a R$ 25. O parcelamento 
será realizado da seguinte forma: parcela única para o valor até R$ 25; 
duas parcelas para valor de R$25,01 a R$ 50; três parcelas para valor de 
R$ 50,01 a R$ 100 e quatro parcelas para valor acima de R$100,01. (O 
Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/prefeitura-inicia-distribuicao-de-
-carnes-de-iptu-e-cip

 
CÁRITAS ATENDE ATINGIDOS PELA BARRAGEM

A população de Governador Valadares e Alpercata que foi atingida 
pelo rompimento da Barragem de Fundão vai dispor de um espaço fí-
sico exclusivo de atendimento para tirar dúvidas sobre o processo de 
reparação para os atingidos. A inauguração da sede da Assessoria Téc-
nica Independente do Território 4 da Bacia do Rio Doce ocorreu nesta 
sexta, 30. Voltada para os atingidos pela barragem, a ATI tem o papel de 
garantir que os atingidos tenham acesso a uma reparação justa, devida e 
integral, sendo escolhida a Cáritas Diocesana de Governador Valadares 
para assessorar no processo de reparação. (Diário do Rio Doce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/caritas-diocesana-de-valadares-inaugura-sede-ex-
clusiva-para-atender-atingidos-pela-barragem-de-fundao/

 
LICITAÇÃO DA BIQUINHA DEVE OCORRER EM AGOSTO

A administração municipal de Coronel Fabriciano prepara duas lici-
tações para a instalação do Parque Ambiental da Biquinha. A primeira 
será para a escolha da empresa que fará a construção dos equipamen-
tos e outra para a concessão do parque da administração do parque. A 
previsão é que até o mês de agosto seja aberto o edital para as obras. A 
Área de Preservação Ambiental (APA) da Biquinha é um tesouro em meio 
ao desenvolvimento urbano, está localizada entre os bairros Belvedere, 
Giovannini e São Domingos, com cerca de 329 hectares, sendo a única 
unidade de conservação dentro do perímetro urbano de Coronel Fabri-
ciano. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107936-licitacao-a-instala-
cao-do-parque-da-biquinha-deve-ocorrer-ate-agosto

 
MERENDA CONTEMPLA 13 MIL EM ARAXÁ

Cardápios variados, nutritivos e merenda escolar de qualidade. Essa é 
a realidade das Escolas Municipais da cidade. Atualmente, a Prefeitura de 
Araxá, por meio da equipe nutricional da Secretaria Municipal de Edu-
cação, beneficia 13.781 alunos com alimentação saudável, de crianças a 
partir de 4 meses à Educação de Jovens e Adultos. O Município segue 
as resoluções do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e o 
Programa Nacional de Alimentação Escolar para que o cardápio chegue 
até os estudantes com mais qualidade. Dessa forma, a merenda é sempre 
variada, possuindo opções para todas as estações do ano, calculada para 
cada modalidade de ensino, priorizando preparações de acordo com a 
sazonalidade de verduras e frutas. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8077/merenda-escolar-contempla-mais-de-13-mil-alunos-com-ali-
mentacao-saudavel-na-rede-de-ensino-da-prefeitura-de-araxa

Corregedoria-Geral do TJMG apura denúncias sobre possíveis desvios 
funcionais registrados no fórum de Divinópolis (Divulgação)

Princesa do Norte, como é carinhosamente chamada a cidade de Montes Claros, 
hoje tem pouco mais de 414 mil habitantes e é referência para toda região 

A grande atração nacional da noite será o cantor
 Tierry, dono de vários sucessos

COLUNA MG
Rede Sindijori MG - www.sindijorimg.com.br

Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

VINÍCIOS SANTOS

Nesta segunda-feira, dia 3 de 
julho, a cidade de Montes Claros 
comemora seus 166 anos de cria-
ção: foi em 1857 que a então “Vila 
de Montes Claros de Formigas” 
passou a ser chamada, oficialmente, 
de “Cidade de Montes Claros”. Para 
celebrar a importante data, será re-
alizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde, como 
parte da programação da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. 
A entrada no parque será gratuita 
para a população.

Nesta segunda (3), a programa-

ção tem início às 9h30, com diver-
sos artistas e shows voltados para a 
criançada. A grande atração nacio-
nal da noite será o cantor Tierry, 
dono de vários sucessos.

TIERRY | Baiano de Salvador, 
Tierry ganhou destaque como com-
positor, antes da fama como cantor. 
Ele compôs grandes sucessos da 
música brasileira, que se populari-
zaram nas vozes de cantores como 
Gusttavo Lima, Ivete Sangalo e 
Claudia Leitte. No ano de 2015 
iniciou a sua própria carreira solo 
de cantor. Anteriormente Tierry já 
trabalhara como vocalista da ban-
da Fantasmão, do gênero pagode 

baiano (também conhecido como 
“swingueira”), no período de 2010 
a fevereiro de 2015. 

Tierry compôs, em 2018, em 
parceria com o cantor Gusttavo 
Lima, a música “Cem Mil”, que foi 
a mais executada nas rádios do Bra-
sil no ano seguinte. O sucesso de 
Tierry como compositor rendeu-lhe 
o apelido de “Tiehit”. Na virada de 
2019 ano pra 2020, Tierry empla-
cou o que foi considerado por par-
te da imprensa como seu primeiro 
“hit” gravado na sua própria voz, a 
música “Cracudo”; apesar do rela-
tivo sucesso obtido pelas músicas 
“Casado, Namorando, Solteiro” e 
“Moça do Espelho” ainda em 2017. 

No decorrer de 2020, Tierry em-
placou duas outras músicas como 
cantor no top 200 do Spotify Brasil, 
“Rita” e “HB20”, ambas no gênero 
musical conhecido como arrocha. 
O single “Rita” alcançou a posição 
8 novembro de 2020 e na posição 
10 em dezembro de 2020 no Top 50 
Streaming. 

Em 2021, grava seu primeiro 
DVD intitulado “O Pai das Crianças” 
tendo um dos principais sucessos 
o single “Cabeça Branca” contando 
com 112.328.557 visualizações no 
YouTube. Ele ainda gravaria “Hacke-
aram‐me”, com a inesquecível Marí-
lia Mendonça, música que também 
obteve um enorme sucesso. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio do GA-
ECO – Regional de Montes Cla-
ros, atendendo à solicitação do 
Ministério Público de São Paulo 
(MPSP), por meio do GAECO - 
Regional de Piracicaba, desenca-
deou nesse dia 30 de junho de 
2023 uma operação com vistas a 
capturar importante foragido da 
justiça pública paulista.

A operação para localizar e 
prender o foragido contou com 
apoio da Agência Regional de In-
teligência da 11ª RPM em Montes 
Claros que, por meio do Grupo 
de Combate as Organizações Cri-
minosas da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais e da Agência de Inte-
ligência do 51º BPM de Janaúba, 
conseguiram localizar e prender 
foragido na cidade de Gameleira.

O indivíduo capturado é fo-
ragido da operação OPOSIÇÃO, 
deflagrada em 17/5/2023 pelo 
GAECO – Regional de Piracica-
ba, sendo suspeito de integrar 
organização criminosa criada no 
interior paulista para rivalizar 
com o PCC (Primeiro Comando 
da Capital).

Segundo o MPSP, a organiza-
ção é mais estruturada, tem um 

poderio bélico superior ao do 
PCC na região de Rio Claro e utiliza 
de fuzis para matar os inimigos.

O GAECO - Regional de Montes 
Claros continua no combate inin-
terrupto contra as organizações cri-
minosas, além de continuar unindo 
forças com outras instituições de 
segurança pública, quando necessá-
rio, para a promoção da justiça e 
aplicação da lei.

Godofredo Guedes foi uma 
personalidade muito importan-
te para a cultura norte-mineira. 
Nascido em Riacho de Santana, 
no estado da Bahia, em 15 de 
agosto de 1908, foi um multi-ar-
tista, instrumentista e composi-
tor. Contudo, o primeiro ofício 
aprendido por ele foi o de au-
xiliar farmacêutico, com apenas 
12 anos. Nas horas de folga do 
balcão da farmácia, sem que nin-
guém lhe ensinasse, fazia pintu-
ras e desenhos. 

Sua carreira artística começou 
oficialmente em 1923 quando, 
com 15 anos, deu suas primeiras 
e incertas pinceladas. Não demo-
rou muito para ser contratado 
para pintar, próximo às barran-
cas do rio São Francisco, os doze 
quadros da Via Sacra na gruta da 
Igreja de Nosso Senhor Jesus da 
Lapa.

Casou-se em 1931 com Dona 
Júlia e, com ela, teve oito filhos: 
Terezinha, Zeca, Dolores, Nelsa, 
Patão, Maristela, Beto e Lúcia.

Em 1935, muda-se para Mon-

tes Claros com sua família. Sua 
ida para a capital norte-mineira 
foi interessante: convidado para 
trabalhar como assistente de far-
mácia em um posto de saúde da 
cidade por um conhecido seu 
que atuava na área, recusou em 
um primeiro momento. Um tem-
pinho depois, quando decidiu fi-
nalmente por Montes Claros para 
fixar moradia, a vaga de trabalho 
já tinha sido preenchida por ou-
tra pessoa.

Foi aí que, usando seus dotes 
em tocar clarineta e saxofone, 
começou a atuar como músico 
para sustentar sua família na 
noite montes-clarense, atuando 
em clubes e cabarés, tornando-se 
responsável pela maioria dos bai-
les e serestas da cidade, durante 
várias décadas.

Na música, Godofredo Gue-
des foi autodidata. Começou a 
tocar ao ouvir alguém executan-
do instrumentos de sopro, com 
os quais se apaixonou. Menos de 
um ano após as primeiras expe-
riências musicais, já regia uma 

pequena banda de música em 
sua terra natal. Foi nessa época 
que compôs muitas músicas, es-
pecialmente valsas e chorinhos.

Além desses ritmos, criou 
sambas, modinhas, serestas, 
marchas, dobrados, boleros e fo-
xtrotes. Destaque para a canção 
“Cantar”, que ganhou gravações 
de Cristina Buarque, Tavinho 
Moura, Paulinho Pedra Azul, 
Paula Toller e Caetano Veloso. 
Na década de 1970, seu ilustre 
filho Beto Guedes, que também 
seguiu a carreira de cantor, in-
cluiu em seu LP uma canção de 
seu afamado pai intitulada “Belo 
Horizonte”, uma canção em rit-
mo de choro. Uma característica 
de Godofredo é que ele tinha o 
dom de construir seus próprios 
instrumentos de corda, ofício 
esse que o ajudou também no 
sustento de sua família.

Paralelo ao seu ofício de músico 
em Montes Claros, ele utilizava seus 
talentos como pintor para fazer le-
treiros comerciais. Foi assim que 
pintou a primeira placa comercial 

da cidade.
As artes plásticas eram outro 

campo em que o talentoso Godofre-
do Guedes atuou. Como desenhista 
e pintor, ele foi autor de obras de 
grande expressividade plástica. Em 
seus traços, gostava de retratar pai-
sagens mineiras. Suas obras estão 
presentes em acervos particulares 
e públicos em diversas regiões de 
Minas Gerais. 

Em meados dos anos 1960, Go-
dofredo muda-se com sua família 
para Belo Horizonte. Na capital 
mineira, para conseguir criar seus 
oito filhos, trabalhou como farma-
cêutico, pintor de placas e quadros. 
Godofredo Guedes faleceu no ano 
de 1983.

Para prestar uma justa homena-
gem ao artista, o Município nomeou 
um espaço localizado no Centro 
Cultural Hermes de Paula com o 
nome dele: a Galeria de Artes Go-
dofredo Guedes. O local costuma 
receber as mais variadas manifes-
tações artísticas em forma de telas, 
esculturas e materiais fotográficos 
de renomados criadores.
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Ammesf alerta para o envio de propostas para garantir os be-
nefícios do Governo Federal 

Leilão de transmissão viabiliza R$ 9 bi para MG, maioria 
dos investimentos será no Norte de Minas

O secretário executivo do Coda-
norte, Enilson Francisco, recebeu 
na sede do Codanorte o presidente 
do Tribunal de Contas do Estado 
de Tocantins (TCE-TO), André Luiz 
de Matos Gonçalves, e sua comitiva 
para apresentar as práticas exitosas 
do Consórcio nas diversas áreas da 
gestão pública.

Durante a reunião, foram apre-
sentados os exemplos de sucesso 
no setor de Compras comparti-
lhadas, Licenciamento Ambiental, 
Saneamento, Turismo, Desenvolvi-
mento rural e Assistência social.

Segundo André Luiz de Matos 
Gonçalves, a finalidade de conhe-
cer o consórcio tem em vista que 
é considerado um caso de sucesso, 
sobretudo no que diz respeito às 
compras públicas. “A visita foi muito 
produtiva e proporcionou grande 
aprendizado. Inclusive, ele com-
partilhou esse caso de sucesso em 

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria de Educação (Se-
med), está com inscrições abertas 
para o cadastramento dos dados 
das crianças que buscam por vagas 
na Educação Infantil, para o ano 
letivo de 2024. Os pais ou respon-
sáveis devem acessar o link: Ca-
dastramento Escolar – Educação 
Infantil 2024 – Pirapora, e preen-
cher o formulário que ficará dis-

ponibilizado até o dia 30 de julho. 
Vale ressaltar que todos os dados 
registrados deverão ser comprova-
dos no ato da matrícula.

Deverão ser cadastradas todas 
as crianças de 4 e 5 anos, resi-
dentes no município, que se en-
contram fora da escola. O Edital 
também prevê sobre os casos dos 
pais que desejam matricular seus 
filhos nas creches ou Cemeis - 

Centros Municipais de Educação 
Infantil. De acordo com a Semed, 
para os casos de famílias que não 
tiverem acesso à internet, a Semed 
e as Unidades de Ensino da Rede 
Municipal ou Conselho Tutelar 
vão disponibilizar postos de ca-
dastramento.

O cadastramento, por meio 
digital, é uma das diretrizes pre-
vistas no Decreto 025/2023, ofi-

cializado pelo Poder Executivo 
em 06 de abril deste ano e que 
regulamenta o Processo de Levan-
tamento de Demanda Escolar no 
município. Com a adoção deste 
processo, a Semed visa aumentar 
a acessibilidade, garantir a trans-
parência e organizar de forma 
justa e coerente a distribuição das 
vagas na Educação Infantil. (As-
com PMP)

recente encontro com presença de 
mais de cem prefeitos, realizado na 
sede do Tribunal”, disse.

Além do presidente do TCE/
TO, esteve presente o professor da 
Universidade Federal do Tocantins, 

Waldecy Rodrigues.
“É uma honra e privilégio para 

o Codanorte receber essa visita, 
pois mostra que o Consórcio tem 
cumprido o seu papel em relação 
aos serviços oferecidos aos 64 mu-

nicípios consorciados. Sem dúvidas, 
tem sido referência em diversas 
áreas da administração pública”, 
destacou o secretário-executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco. (As-
com Codanorte)

Pecuária leiteira de Minas Gerais nesse meio de ano sofre 
ainda mais com custo da alimentação em período seco 

(Adobe Stock/ DC)

Está aberta a campanha de adesão das famílias para que as crianças e adolescentes possam 
integrar as novas turmas do Reforço Escolar. Aulas começam em 1° de agosto

A mãe, Eliza Candeo Cordeiro, 
acorda cedo o estudante Arthur 
Guilherme, de 11 anos, para ir à 
Escola Estadual João Rezende, em 
Uberlândia, no Triângulo Mineiro. 
O garoto está no 6° ano do ensino 
fundamental, no turno da tarde, 
mas frequenta a escola também no 
período da manhã para as aulas 
de reforço escolar. Segundo ela, 
ele vai animado e já apresentou 
melhoras significativas no desem-
penho escolar. Arthur faz parte das 
ações de fortalecimento das apren-
dizagens realizadas pela Secretaria 
de Estado de Educação de Minas 

Gerais (SEE/MG) que, agora, pre-
vê a 2ª entrada de estudantes no 
Reforço Escolar. As unidades de 
ensino de toda a rede têm até 17 
de julho para confirmar as novas 
turmas.

A SEE ressalta a importância da 
adesão das famílias, pois é neces-
sária a autorização escrita dos pais, 
para que as crianças e adolescen-
tes possam participar. O início das 
aulas da 2ª entrada do Reforço Es-
colar será em 1° de agosto.

A lista de estudantes indicados 
para a 2ª entrada do Reforço Esco-
lar é composta por estudantes que 

obtiveram rendimentos inferiores 
a 60% em três ou mais componen-
tes curriculares no 1º bimestre de 
2023.

“Arthur faz questão de ir ao re-
forço escolar. No dia anterior até 
dorme mais cedo. Estamos muito 
satisfeitos com o resultado. Ele 
desenvolveu não só os conteúdos 
de Português e Matemática como 
até a letra que antes era muito feia, 
melhorou. Vou mantê-lo enturma-
do porque ele mesmo viu o quanto 
foi bom e quer continuar”, conta a 
satisfeita mãe, Eliza.

A estudante do 1° ano do ensi-

no médio da Escola Estadual Ângelo 
de Miranda, de Serra Azul de Minas, 
pertencente à Superintendência 
Regional de Ensino (SRE) de Dia-
mantina, Loislane Martins da Cruz, 
de 16 anos, segue frequentando as 
aulas do reforço escolar. “Eu tenho 
muita dificuldade em Matemática. 
Entrei com nota 15 e agora, após 
esses meses de aulas, fechei o bi-
mestre com 22. Sempre falo para 
os colegas como está sendo bom 
pra mim até para incentivá-los a fre-
quentar também”, conta a estudan-
te que também pretende se manter 
enturmada.

Metodologias diferenciadas

O Reforço Escolar é um projeto 
de aprendizagem e utiliza o plano 
de curso da SEE/MG como Matriz 
de Referência. Os professores do 
reforço escolar da primeira e da se-
gunda entrada irão, neste terceiro 
bimestre, trabalhar as habilidades 
previstas para o 1º e 2º bimestre.

O professor planeja as aulas do 
Reforço Escolar utilizando metodo-
logias diferenciadas, com o objetivo 
de serem trabalhadas com os estu-
dantes que não consolidaram as ha-
bilidades e competências para o seu 
ano de escolaridade. Além de pen-
sar estratégias metodológicas que 
possam atender aos estudantes com 
diferentes necessidades e ritmos de 
aprendizagem. A utilização das me-
todologias ativas é essencial, pois 
torna o processo de aprendizagem 
mais dinâmico, contextualizado e 
colaborativo. (Ascom SEE-MG)

Estão abertas, até o dia 16 de ju-
lho, as inscrições para doutorado 
do Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal oferecido 
pela UFMG em Montes Claros. 
Ao todo, são oferecidas quatro 
vagas, sendo uma delas reservada 
para candidatos autodeclarados 
negros. Os selecionados podem 
concorrer a bolsas de pesquisa 
oferecidas pelo CNPq.

Inscrições

As inscrições serão feitas ex-
clusivamente via Internet, aces-
sando a página web do Programa, 
preenchendo o formulário de 
inscrição e submetendo-o com 
os demais documentos previstos 
no edital, em arquivo no formato 
PDF. O candidato deverá enviar 
documentação para o e-mail: pro-
ducaovegetal.ufmgica@gmail.
com. Os requisitos para inscrição, 
a constituição da banca examina-
dora, o processo de seleção, o 
resultado final e o registro e ma-
trícula seguirão os mesmos ter-
mos do Edital Regular de Seleção 

2023.

Seleção

O processo de seleção será 
constituído de três etapas fecha-
das. A primeira etapa consiste 
na avaliação do Curriculum vitae 
com valor de 40 pontos. A segun-
da fase tem valor de 30 pontos se 
trata da avaliação de conhecimen-
tos específicos na área de pro-
dução vegetal. A terceira etapa é 
avaliação do projeto de pesquisa 
escrito pelo candidato e de sua 
apresentação e arguição. Esta fase 
tem valor de 30 pontos.

Resultado

O resultado da seleção será 
divulgado no dia 28 de julho na 
página do Programa de Pós-Gra-
duação em Produção Vegetal. 

Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal 

O objetivo do Programa de 
Pós-Graduação em Produção Ve-

getal é formar recursos humanos, 
em nível de Mestrado e Doutora-
do, com capacidade para desen-
volver pesquisas, tecnologias e 
inovações voltadas ao cultivo de 
vegetais e com sólida compreen-
são dos fatores e processos que 
ocorrem na interface solo-planta. 
São duas linhas de pesquisa: “Ci-
ência e Tecnologia do Cultivo de 
Plantas” e “Ciência e Tecnologia 
de Recursos Ambientais e Intera-
ção de Plantas”.

Ciência e Tecnologia do Culti-
vo de Plantas

Esta linha de pesquisa tem 
como objetivo produzir conhe-
cimentos científicos, tecnológi-
cos e de inovação relacionados 
ao cultivo e manejo de plantas, 
com ênfase na sustentabilidade 
da produção agrícola. Os estudos 
visam identificar e solucionar pro-
blemas associados aos sistemas de 
produção vegetal pautados nas 
temáticas e princípios da genética 
e melhoramento de plantas, da 
fisiologia e da tecnologia da pro-

dução de sementes, todos estes 
conjugados as técnicas da biologia 
molecular e da Biotecnologia.

Ciência e Tecnologia de Re-
cursos Ambientais e Interação de 
Plantas

Esta linha de pesquisa propor-
cionará o desenvolvimento de 
pesquisas científicas, tecnológicas 
e de inovação em pedologia e uso 
do solo; química, mineralogia, 
poluição e degradação do solo; 
manejo e conservação do solo e 
da água; física e mecânica do solo; 
corretivos, fertilizantes e aprovei-
tamento de resíduos; dinâmica e 
disponibilidade de nutrientes no 
sistema solo-planta; nutrição, me-
tabolismo e diagnose nutricional 
de plantas; carbono no sistema 
solo-planta; associações planta-
-microrganismos; competições 
intra e interespecíficas de plan-
tas; respostas fisio-metabólicas de 
plantas a agentes bióticos e abióti-
cos; análise de traços e compostos 
orgânicos; e química dos produ-
tos naturais. (Ascom ICA/ UFMG)

O resultado da lista de espera 
do Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu) para o processo seletivo do 
2º semestre de 2023 foi divulgado 
pelo Ministério da Educação (MEC) 
nessa segunda-feira (10), e pode ser 
consultado no Portal Único de Aces-
so ao Ensino Superior, na parte do 
Sisu.

Desde ontem, os candidatos 
que manifestaram interesse em 
participar da lista de espera do Sisu 
começaram a ser convocados pe-
las instituições de ensino superior 
para efetuar a matrícula ou registro 
acadêmico, nas vagas ainda dispo-

níveis após o resultado da chamada 
regular. Assim, é importante que os 
candidatos acompanhem as con-
vocações da lista de espera junto à 
instituição para a qual tenha mani-
festado interesse.

É de responsabilidade do can-
didato observar os prazos, proce-
dimentos e documentos exigidos 
para matrícula ou para registro 
acadêmico, inclusive horários e 
locais de atendimento definidos 
pelas instituições.

Desde 2010, o Sisu reúne as 
vagas ofertadas por instituições 
públicas de ensino superior de 

todo o Brasil, que participam do 
processo seletivo vigente, sendo a 
maioria delas oferecidas por insti-
tuições federais (universidades e 
institutos).

Matrícula

Conforme portaria publicada 
no Diário Oficial da União (DOU) 
as instituições de ensino partici-
pantes devem publicar, em suas 
páginas eletrônicas, a lista de 
espera, por curso, turno, local 
de oferta e modalidade de con-
corrência. Essas instituições tam-

bém devem disponibilizar meios 
digitais para que os estudantes 
possam encaminhar, de forma di-
gitalizada, a documentação exigi-
da para a matrícula ou o registro 
acadêmico. Essa medida permite 
que o estudante possa ser matri-
culado sem precisar se deslocar 
até a instituição para a qual foi 
selecionado. 

Para saber mais a respeito 
desse procedimento, o estudan-
te pode entrar em contato com a 
instituição. Para outras dúvidas, o 
telefone de atendimento do MEC: 
0800616161. (Agência Brasil)

Entre as novidades do evento, a mostra diversos queijos no 
Minas Láctea, em Juiz de Fora (Epamig/Divulgação)

A prefeitura de Montes Claros está 
realizando um processo de licitação para 
atender uma demanda da Secretaria Mu-
nicipal de Educação que irá beneficiar 
toda a comunidade escolar. Serão adqui-
ridos detectores de metal que proporcio-
narão mais segurança nas unidades edu-
cacionais da Rede Municipal de Educação 
e, consequentemente, mais tranquilidade 
a estudantes, servidores e pais de alunos.

De acordo com o processo de licita-
ção, que está disponível no site da prefei-
tura de Montes Claros, serão adquiridos 
150 detectores de metal portáteis. A ini-
ciativa leva em consideração os diversos 
episódios que ocorreram no país, recen-
temente, e entende que as condições 
de segurança nas escolas merecem uma 
atenção especial.

A compra se dará através de pregão 
eletrônico exclusivo para a participação 
de empreendedores individuais, micro e 
pequenas empresas e que acontecerá no 
dia 25 de julho pelo endereço eletrônico 
www.licitacoes-e.com.br. É interessante 
ressaltar que o vencedor da licitação de-
verá apresentar, aos técnicos do municí-
pio, uma amostra do item oferecido para 
análise e teste (ao qual poderão compare-
cer os demais licitantes)

A prefeitura de Montes Claros 
convocou, no último sábado (15), 
mais 27 candidatos aprovados 
no processo seletivo (edital nº 
01/2022) para contratação tempo-
rária de agentes comunitários de 
Saúde. O candidato convocado de-
verá se apresentar na sede da Secre-
taria Municipal de Saúde, localizada 
na avenida Governador Magalhães 
Pinto, nº 4.000, no bairro Jaraguá I, 
entre os dias 19 e 21 de julho, no 
horário de 8 às 17 horas, a fim de 
comprovar a residência na área da 
comunidade em que atuará, confor-
me determina o edital do processo 
de seleção. 

A avaliação clínica ocupacional 
será realizada pela Secretaria Mu-

nicipal de Planejamento e Gestão 
(SEPLAG) no dia 27 de julho, entre 
13 e 15 horas, momento em que o 
candidato deverá apresentar os exa-
mes clínicos descritos no edital do 
processo. Após a conclusão da ava-
liação clínica ocupacional o candi-
dato deverá comparecer à Gerência 
de Atendimento da SEPLAG, no dia 
seguinte, entre 8h30 e 17 horas, e 
apresentar original e cópia da docu-
mentação exigida.

A edição do Diário Oficial Ele-
trônico do Município do dia 15 de 
julho traz a relação dos candidatos 
que estão sendo convocados. Já o 
edital do processo seletivo está dis-
ponível no site do Cotec/Fadenor e 
pode ser acessado. (Ascom PMMC)

MINAS LÁCTEA COMEÇA NESTA TERÇA

O Instituto de Laticínios Cândido Tostes sedia, a partir desta terça-
-feira, 18, o Minas Láctea 2023. A expectativa da Empresa de Pesquisa 
Agropecuária de Minas Gerais (Epamig) é de que mais de mil pessoas 
passem pelo evento por dia, que acontece até quinta-feira, 20. A progra-
mação inclui o 36º Congresso Nacional de Laticínios, a 42ª Semana do 
Laticinista, o 46º Concurso Nacional de Produtos Lácteos e a 47ª Expo-
sição de Produtos Lácteos (Expolac), além de debates sobre inovação 
e empreendedorismo. De acordo com a Epamig, são aguardados 300 
congressistas. A previsão de público, de mil visitantes por dia, tem por 
base as inscrições prévias. (Tribuna de Minas - Juiz de Fora) 

https://tribunademinas.com.br/noticias/economia/16-07-2023/mi-
nas-lactea-comeca-nesta-terca.html

ITATIAIUÇU PROMOVE CINEMA DRIVE-IN

Pela primeira vez, Itatiaiuçu vai receber sessões de cinema drive-
-in. O Cine Autorama vai exibir sessões de filmes no próximo fim de 
semana, dias 22 e 23 de julho. A exibição é gratuita, no Parque de Ex-
posições. A iniciativa vai oferecer áreas com cadeiras para quem quiser 
assistir à exibição como pedestre, ampliando as oportunidades de aces-
so ao evento. Serão quatro sessões, duas por dia, com mais de 100 luga-
res. Os filmes são: “Pluft – O Fantasminha”; “Jurassic World: Domínio”; 
“E.T. — O Extraterrestre”; e “Adão Negro”. (Folha Itatiaiuçu - Itatiaiuçu)

https://www.folhapovoitatiaiucu.com/inedito-cinema-drive-in-em-
-itatiaiucu).

COMPLEXO VIÁRIO ENTREGUE EM SABARÁ

Com a conclusão das obras do Complexo Viário de General Carnei-
ro, o principal acesso de Sabará à Belo Horizonte, a rodovia MGC 262 
foi duplicada, com mais de R$ 30 milhões de investimento por parte da 
Prefeitura. Considerada a maior obra viária de Sabará, a inauguração 
aconteceu no último dia 13 de julho. Para a Prefeitura essa obra foi um 
novo marco histórico no município, garantindo mais desenvolvimento 
e mobilidade urbana. Entre as intervenções realizadas, destacam-se as 
construções de uma nova ponte sobre o Rio das Velhas e de um novo 
viaduto sobre linhas férreas, com duas pistas. (Sabará Notícias - Sabará)

https://sabaranoticias.com.br/sabara/complexo-viario-de-general-
-carneiro-maior-obra-viaria-da-historia-de-sabara-e-entregue-a-po-
pulacao/

ESTUDO DECIFRA CRATERA EM SETE LAGOAS

Foi iniciado o estudo técnico para definir o que provoca a acomo-
dação do solo em uma região do bairro Santa Luzia, ao lado do campo 
do Bela Vista. O serviço especializado foi contratado pela Prefeitura de 
Sete Lagoas, que aguarda o resultado para definir qual tipo de inter-
venção deverá ser realizada no local. A Prefeitura está investindo R$ 
34.200,00 neste contrato. A empresa contratada por meio de processo 
licitatório é a CWM Geotecnologia. Além do perímetro formado pela 
ligação das ruas Tupiniquins e Nestor Fóscolo, ela também irá analisar 
um trecho da rua Professora Tarcila do Santos, também no Santa Luzia, 
onde há uma leve acomodação do piso. ( Jornal Sete Dias - Sete Lagoas) 

http://www.setedias.com.br/noticia/cidade/54/estudo-geologico-e-
-iniciado-no-bairro-santa-luzia-para-decifrar-cratera/29880

CEREST INAUGURA AMBULATÓRIO GINECOLÓGICO

O Centro de Referência em Saúde do Trabalhador (Cerest) inau-
gurou o primeiro Ambulatório Ginecológico da Mulher Trabalhadora. 
Além do Ambulatório Ginecológico recém-inaugurado, o Cerest conta 
também com equipe multiprofissional composta por fisioterapeuta, 
assistente social, psicóloga, enfermeiras, técnico de enfermagem, médi-
cos do trabalho e engenheiro de segurança. Além de acolher as deman-
das dos pacientes, a equipe atua na prevenção e promoção da saúde do 
trabalhador, baseado na Política Nacional de Saúde do Trabalhador e da 
Trabalhadora. ( Jornal de Uberaba - Uberaba) 

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/59104/cerest-inaugu-
ra-ambulatorio-ginecologico-para-mulheres-trabalhadoras 

CESTA FICA R$ 18 MAIS BARATA EM UBERLÂNDIA

Com deflação pelo segundo mês consecutivo, puxada principal-
mente pela queda de preços dos alimentos, a cesta básica ficou mais 
barata para o uberlandense. De acordo com o Centro de Estudos, Pes-
quisas e Projetos Econômico-sociais da Universidade Federal de Uber-
lândia (Cepes-UFU), o valor da cesta básica em junho teve preço médio 
de R$ 646,22, o que significa uma queda 2,77% em relação ao mês 
anterior. Em maio, o IPC apurou que a cesta básica custaria, em média, 
R$ 664,63. Com o valor R$ 18 mais barato de junho, a cesta acumulou 
queda de 6,13% no primeiro semestre de 2023 em Uberlândia. (Diário 
de Uberlândia - Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33999/cesta-basica-fi-
ca-r-18-mais-barata-em-uberlandia 

CÂMARA SÊNIOR ABRE INSCRIÇÕES EM VARGINHA

A Câmara Municipal de Varginha, através da Escola do Legislativo, 
deu início às inscrições para o projeto Câmara Sênior, destinado a pes-
soas acima de 60 anos. A iniciativa proporciona um espaço de convi-
vência, troca de conhecimentos e debates sobre temas relevantes para a 
terceira idade. São colocados em pauta assuntos e situações que fazem 
parte do cotidiano dos idosos, mas que muitas vezes são desconheci-
dos por eles. Nesta edição, o projeto terá duração de 12 semanas, com 
encontros todas às quartas-feiras, das 14h30 às 16h, na Igreja Matriz. 
(Gazeta de Varginha - Varginha)

A prefeitura de Montes Claros 
vai pavimentar as ruas Dália e 
George Veloso, em São Pedro da 
Garça, distrito que fica a cerca de 
70 quilômetros da sede do muni-
cípio. A Ordem de Serviço foi assi-
nada na última sexta-feira (14), e 
as obras serão iniciadas no dia 10 
de agosto.

De acordo com o vice-prefeito 
Guilherme Guimarães, a pavimen-
tação faz parte de um pacote de 
obras que está sendo realizado no 
Distrito. “Além da pavimentação 
de ruas, construção da quadra 
poliesportiva e regularização do 
abastecimento de água, o Distrito 
de São Pedro da Garça também 
foi integrado com a pavimentação 
da estrada, facilitando o acesso 
à sede do município e a outras 
localidades como Aparecida do 
Mundo Novo e também ao muni-
cípio de São João da Ponte. Desde 
o início, essa foi uma determina-
ção do prefeito Humberto Souto”, 

pontua.
Segundo o vice-prefeito, a 

proposta da prefeitura é levar os 
mesmos benefícios da área urbana 
para todas as comunidades rurais. 
“Montes Claros é uma só e a po-
pulação que mora na área rural é 
tão importante quanto a que mora 
nas comunidades rurais. Nos úl-
timos seis anos a Prefeitura pavi-
mentou cerca de 100 quilômetros 
de estradas rurais, mais de 1400 
ruas foram asfaltadas e também 
receberam rede de drenagem plu-
vial, e mais de 100 quilômetros de 
ruas foram recapeadas em todo o 
município”, concluiu.

Também estão sendo constru-
ídos 24 prédios escolares para 
atender os alunos do Sistema Mu-
nicipal de Ensino que aumentam 
dia a dia – hoje já são mais de 35 
mil. Na área da saúde, o número 
de unidades do Programa Saúde 
da Família passou de 70 para 144. 
(Ascom PMMC)

COMPANHIA CONSTRUTORA MONTES CLAROS
CNPJ: 22.661.789/0001-64

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA – Ficam 
convocados os senhores acionistas desta companhia para se reunirem em 
Assembleia Geral Ordinária, em sua sede social à Av. Atlântica, 59, em Montes 
Claros – MG, a realizar-se no dia 04 de agosto de 2023, às 15:30h (quatorze horas e 
trinta minutos), a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1)Discussão e 
aprovação das contas da diretoria ref. ao exercício findo em 31/12/23; 2) Eleição de 
nova diretoria; 3) Outros assuntos de interesse da sociedade. 

Montes Claros, 18 de julho de 2023.
Irani Teles de Oliveira Antunes – Presidente.
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SES-MG e MS avançam na construção 
da linha de cuidado no Norte de Minas

Hospitais de Montes Claros vão executar 
estratégia de reconstrução mamária

Avanço tecnológico contra a doença de Chagas

Numa ação conjunta do Minis-
tério da Saúde e da Secretaria de 
Estado de Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG), os municípios de Espi-
nosa e Porteirinha concluíram na 
sexta-feira (14), a realização de en-
contros com o objetivo de construir 
a linha de cuidado para a doença de 
Chagas. Trata-se de importante pas-
so para a implementação do Projeto 
IntegraChagas Brasil, que constitui 
ação estratégica do Ministério da 
Saúde, sob a coordenação do Ins-
tituto Nacional de Infectologia da 
Fundação Oswaldo Cruz (Fiocruz) 
e da Universidade Federal do Ceará.

Porteirinha e Espinosa, que es-
tão na área de atuação da Superin-
tendência Regional de Saúde (SRS) 
de Montes Claros, foram incluídos 
entre os cinco municípios priori-
tários para a execução do Integra-
Chagas Brasil. Os demais municí-
pios participantes do projeto são: 
Iguatracy (Pernambuco), São Luiz 
de Montes Belos (Goiás) e São De-
sidério (Bahia). 

O projeto tem o objetivo de 
ampliar o acesso da população à 
detecção e tratamento da doença 

de Chagas crônica nos serviços de 
atenção primária à saúde. No Norte 
de Minas, os trabalhos foram inicia-
dos em fevereiro deste ano e, para 
viabilizar a execução das ações, a 
Fiocruz utilizará em caráter pio-
neiro o Kit NAT Chagas, teste diag-
nóstico molecular desenvolvido em 
2012, e aprovado no ano passado 
pela Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa). 

A construção da linha de cui-
dado para a doença de Chagas é 
uma das estratégias para o alcance 
de maior acesso da população aos 
tratamentos, a partir dos serviços 
de atenção primária. Por meio da 
qualificação da rede de atenção à 
saúde, o objetivo do Ministério da 
Saúde é estabelecer um percurso 
assistencial padronizado com foco 
em ações de promoção da saúde, 
prevenção, tratamento e reabilita-
ção de pacientes acometidos pela 
doença de Chagas. 

Estima-se que menos de 10% 
dos casos da doença são diagnos-
ticados em tempo oportuno, e que 
apenas 1% das pessoas recebem o 
tratamento adequado. Sem a garan-

tia de acesso à saúde, após várias 
décadas de infecção, aproximada-
mente 30% das pessoas desenvol-
vem problemas cardiológicos e 10% 
têm distúrbios digestivos, neuroló-
gicos ou mistos.

A referência técnica em doença 
de Chagas na SRS Montes Claros, 
Nilce Almeida Lima Fagundes, ex-
plica que “a linha de cuidado inclui 
atendimento especializado. Daí a 
importância do trabalho conjunto 
do Ministério da Saúde com a SES-
-MG e municípios. Estamos juntos 
na implementação do IntegraCha-
gas como colaboradores e apoiado-
res da iniciativa que traz um novo 
olhar para a doença”, observou 
Nilce, durante encontro realizado 
entre os dias 10 e 12 de julho, em 
Espinosa.

Na mesma linha de raciocínio, 
Elisa Vianna, representante da Se-
cretaria de Atenção Primária em 
Saúde do Ministério da Saúde, des-
tacou a importância de todos os 
níveis de atenção do Sistema Único 
de Saúde (SUS) trabalharem juntos. 
“Poder acompanhar de perto essa 
construção em conjunto é muito sa-

tisfatório. Poder incluir nessa cons-
trução os usuários do SUS mostra o 
comprometimento do projeto, que 
deve servir de modelo para outros 
municípios”, frisou Elsa. 

Representando a Secretaria de 
Vigilância em Saúde e Ambiente do 
Ministério da Saúde, Swamy Lima 
observou que a partir da experiên-
cia da construção da linha de cuida-
do para a doença de Chagas, “o Mi-
nistério da Saúde poderá compor o 
processo de implementação desse 
modelo para áreas prioritárias em 
todo o país, incluindo outras enfer-
midades”.

O secretário de saúde de Espino-
sa, Paulo Mozart, garantiu que “a 
partir do que identificamos aqui 
como necessidade para o aten-
dimento da pessoa com doença 
de Chagas, vamos buscar pactuar 
para assegurar o cuidado integral 
aos pacientes. O desafio é grande, 
mas estamos comprometidos a 
mudar essa realidade”.

Durante visita à comunidade 
rural de Campinhos, que possui 
quantidade expressiva de pes-
soas acometidas pela doença de 

Chagas, o líder comunitário Ed-
var Pereira, diagnosticado com a 
doença, destacou que esta é a pri-
meira vez que ele vê um projeto 
que se inicia ouvindo as pessoas e 
conhecendo a realidade local. “A 
gente está acostumado a receber 
tudo pronto e muitos desses pro-
jetos não resolvem muita coisa. 
Mas esse projeto está sendo cons-
truído por nós, a partir da nossa 
realidade. Acredito que será bom 
para todos”, pontuou Edvar.

PORTEIRINHA

Em Porteirinha, os trabalhos 
para a construção da linha de 
cuidado para a doença de Chagas 
foram implementados entre os 
dias 12 e 14 de julho, tendo ini-
ciado com a realização de visita à 
comunidade rural de Paciência, 
que também possui quantidade 
expressiva de pessoas acometidas 
pela doença.

Clemência Pereira, de 48 anos, 
que mora em Paciência, contou 
que seu pai trabalhou na extinta 
Superintendência de Campanhas 

de Saúde Pública (Sucam), com-
batendo o barbeiro, transmissor 
da doença de Chagas. “Em casa 
sempre convivemos com essa rea-
lidade da doença de Chagas. Meu 
pai acredito que morreu por con-
ta da exposição ao veneno para 
matar os barbeiros e minha mãe 
faleceu por causa das complica-
ções da doença. Fico emocionada 
em saber que esse projeto está 
chegando, porque hoje a gente 
não ouve falar da doença, mas 
o barbeiro está aí, e muitas pes-
soas podem ter a doença e não 
sabem”, declarou Clemência.

O secretário de Saúde de Por-
teirinha, Djalma Antunes Filho, 
garantiu que o município está 
comprometido com o controle e 
tratamento da doença de Chagas 
a partir da construção da linha de 
cuidado. “Sabemos que o desa-
fio é grande, porque não temos 
nenhum modelo para seguir. Por 
conta disso, seremos o modelo 
para implementação do projeto 
no país, o que nos motiva a se-
guir em frente”, concluiu o secre-
tário.

Atualmente a confirmação la-
boratorial da doença de Chagas é 
feita por exames parasitológicos, 
que buscam observar o parasito 
Trypanosomacruzi em amostras de 
sangue. “Em comparação, o teste 
molecular é mais sensível, pois con-
segue identificar a infecção mesmo 
com o fragmento de um parasito 
na amostra, o que não é possível 
no exame parasitológico”, observa 
Constança Felícia Britto, coorde-
nadora do Laboratório de Biologia 
Molecular e Doenças Endêmicas do 

Instituto Oswaldo Cruz.
A identificação do Trypanoso-

macruzi com o Kit NAT Chagas tam-
bém é feita a partir de amostras de 
sangue. O procedimento demora 
de quatro a cinco horas e pode ser 
executado em qualquer laboratório 
equipado para aplicar a metodolo-
gia PCR. Isso permite a descentra-
lização do diagnóstico e agilidade 
na obtenção de resultados, além da 
padronização dos testes utilizados 
em diferentes centros.

Devido à alta sensibilidade e 

especificidade, o diagnóstico mo-
lecular pode trazer avanços para 
a identificação de casos agudos de 
doença de Chagas, especialmente 
em recém-nascidos, que podem 
contrair a infecção durante a ges-
tação ou no parto, quando a mãe é 
portadora do Trypanosomacruzi. A 
doença também pode ser diagnos-
ticada durante surtos de infecção 
oral, que atualmente constituem 
a forma mais comum de transmis-
são devido à ingestão de alimentos 
contaminados.

“Esperamos que o Kit NAT Cha-
gas possa aumentar o acesso ao 
diagnóstico e, consequentemente, 
ao tratamento das pessoas com 
doença de Chagas, que são negli-
genciadas e têm dificuldade de 
acesso à saúde”, pontua Constan-
ça Britto. 

A DOENÇA

A coordenadora de vigilância 
em saúde da Superintendência 
Regional de Saúde de Montes Cla-

ros, Agna Soares da Silva Menezes, 
explica que, assim como outras 
doenças negligenciadas, Chagas 
está associada a condições de 
vida de vulnerabilidade. A doença 
é transmitida pelos insetos triato-
míneos, popularmente chamados 
de barbeiros. “Trata-se de uma das 
doenças tropicais negligenciadas 
mais silenciadas. Estima-se que, 
no mundo, entre 6 e 8 milhões de 
pessoas têm a doença, e mais de 
75 milhões moram em áreas de ris-
co de contágio”, explica a coorde-

nadora. Ela observa que, diante da 
grandeza dos números do cenário 
epidemiológico, a doença precisa 
de permanente atenção por parte 
do poder público.

Estimativa da Fundação Oswal-
do Cruz aponta que aproxima-
damente 12 mil pessoas morrem 
anualmente por causa de Chagas 
em todo o mundo. Desse total, 
cerca de 8 mil óbitos têm como 
vítimas bebês que se infectaram 
durante a gravidez ou no parto. 
(Ascom SES-MG)

Os hospitais Santa Casa e Dil-
son Godinho, sediados em Montes 
Claros, estão entre outras 29 insti-
tuições de saúde de Minas Gerais 
selecionadas para implementar 
a estratégia excepcional de am-
pliação do acesso à reconstrução 
mamária em caso de mulheres 
com diagnóstico de câncer de 
mama. Com prazo de duração de 
24 meses, a Portaria 553, publica-
da dia 10 de julho pelo Ministério 
da Saúde, definiu que em todo o 
país serão investidos mais de R$ 
66,9 milhões para a realização de 
12.366 cirurgias.

Para hospitais de Minas Gerais, 
sediados em 23 municípios, estão 
sendo disponibilizados mais de R$ 
8,4 milhões para a realização de 
1.499 cirurgias plásticas. No caso 
específico do Norte de Minas, a 
Santa Casa e o Hospital Dilson 
Godinho receberão, cada um, R$ 
135,5 mil. A previsão é de que 
cada uma dessas instituições faça 
24 cirurgias de reconstrução de 
mama.

Os valores repassados aos hos-
pitais já incluem a prótese mamá-
ria e a simetrização contralateral. 
Poderão ser submetidas aos pro-

cedimentos mulheres com idade 
entre 18 e 85 anos.

Por meio da Portaria 127, pu-
blicada dia 13 de fevereiro deste 
ano, o Ministério da Saúde esta-
belece que “serão consideradas as 
mulheres com diagnóstico de cân-
cer de mama submetidas a mastec-
tomia total prévia, radical ou sim-
ples, ou aquelas com indicação de 
reconstrução mamária no mesmo 
ato cirúrgico”.

O coordenador de atenção à 
saúde da Superintendência Regio-
nal de Saúde (SRS) de Montes Cla-
ros, João Alves Pereira, explica que 
“cabe ao Ministério da Saúde acom-
panhar e monitorar a execução e os 
resultados da estratégia em nível 
nacional. Já os Estados e municí-
pios deverão coordenar, monitorar 
e auditar a execução da estratégia, 
além de recomendar o adequado 
registro das intervenções cirúrgicas 
nos Sistemas de Informações Hos-
pitalares do Sistema Único de Saú-
de (SIH/SUS), além de recomen-
dar que os hospitais mantenham 
atualizado o prontuário único das 
pacientes com registros clínicos e 
cirúrgicos”.

A referência técnica em saúde 

    DOENÇA DE CHAGAS

    CÂNCER DE MAMA

da mulher na SRS Montes Claros, 
Ludmila Barbosa, ressalta que “o 
trâmite da pactuação de adesão dos 
hospitais à estratégia excepcional 
de reconstrução mamária, realizada 
em reunião da Comissão Interges-
tores Bipartite do Sistema Único de 

Saúde (CIB-SUS) até a publicação 
da Portaria ocorreu em menos de 
dois meses, diante da prioridade 
e importância da iniciativa para 
as mulheres diagnosticadas com 
câncer de mama, e que precisam 
de cirurgias reconstrutivas. Reite-

ramos a necessidade de ampliação 
do número de procedimentos por 
parte do Ministério da Saúde, visan-
do contemplar um maior número 
de mulheres que necessitam da 
cirurgia na macrorregião de Saúde 
Norte”, disse.

Em Minas Gerais, além de Mon-
tes Claros, hospitais sediados em 
outros 22 municípios foram habili-
tados para a implementação da es-
tratégia excepcional de ampliação 
do acesso à reconstrução mamária. 
(Ascom SES-MG)
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Unimontes e PM irão oferecer o Mestrado 
Profissional

Abertas as inscrições para os cursos da EJA 
Novos Rumos
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OA Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes), em 
parceria com a Polícia Militar de 
Minas Gerais (PMMG), vai ofere-
cer o Mestrado Profissional em 
“Ciências Policiais e Tecnologias 
Inovadoras”. A proposta do pro-
grama de pós-graduação Stricto 
sensu foi aprovada pela Coorde-
nação de Aperfeiçoamento de Pes-
soal de Nível Superior (Capes), 
do Ministério da Educação (MEC).

O pró-reitor de Pós-Graduação 
da Unimontes, professor Marlon 
Cristian Toledo Pereira, explica 
que o mestrado a ser ministrado 
em parceria com a PMMG tem 
como objetivo “formar profissio-
nais de segurança pública capazes 
de identificar as potencialidades 
do uso das tecnologias inovado-
ras em processos e práticas poli-
ciais, de forma ética, humanística, 
técnica e legal, para potencializar 
a prestação de serviços à socieda-
de”.

O projeto aprovado pela Ca-
pes/MEC foi elaborado pela Uni-
montes e pela Polícia Militar de 
Minas Gerais. O trabalho em con-
junto conta com a coordenação 
do professor Rafael Duarte de 
Moura, do Departamento de Di-

reito Público Substantivo da Uni-
montes; e do major PM Francis 
Albert Cotta, da PMMG.

O programa possui área de 
concentração em Ciências Poli-
ciais e Tecnologias Inovadoras, 
com atuação em duas linhas de 
pesquisa: “Educação policial e se-
gurança cidadã” e “Gestão estra-
tégica, inteligência integrada em 
segurança pública e tecnologias 
inovadoras”.

A previsão é de que sejam 
preenchidas 15 vagas por ano do 
Mestrado profissional em “Ciên-
cias Policiais e Tecnologias Ino-
vadoras”. O curso terá duração 
de 24 meses, devendo iniciar as 
atividades docentes no segundo 
semestre de 2023.

De acordo com pró-reitor Mar-
lon Toledo Pereira, “como o mes-
trado profissional é interdiscipli-
nar, poderá atender candidatos 
das áreas de ciências policiais, so-
ciologia, relações Internacionais, 
ciências médicas, ciências biológi-
cas e áreas afins. As atividades se-
rão desenvolvidas nas instalações 
da Academia de Polícia Militar de 
Minas Gerais (APMMG) em Belo 
Horizonte. Os conteúdos serão 
ministrados por professores da 

Unimontes e da APMMG.
“O Mestrado Profissional em 

Ciências Policiais e Tecnologias 
Inovadoras representa a confian-
ça na comunidade acadêmica e 
a visão estratégica do comando 
da Polícia Militar de Minas Ge-
rais, centrada na valorização dos 
policiais militares. O programa 
de pós-graduação Stricto sensu 
apresenta uma proposta inova-
dora, que ressalta a expertise da 
instituição superior nos campos 
da gestão, educação profissional e 
tecnologia”, afirma o major Fran-
cis Albert Cotta.

Ele ressalta que os conheci-
mentos científicos, técnicas e ex-
pertises no âmbito das pesquisas 
do programa “irão gerar produtos 
tecnológicos que serão usados 
na solução dos problemas da se-
gurança pública e vão impactar 
positivamente nos serviços desti-
nados à população, com vistas ao 
bem-estar social”.

O major Francis Albert Cotta 
destaca que o programa, a ser 
oferecido em parceria com uma 
“universidade pública, gratuita e 
de qualidade”. Lembra ainda que 
os candidatos ao mestrado pro-
fissional serão submetidos a um 

A Secretaria de Estado de Edu-
cação de Minas Gerais (SEE/MG), 
por meio da Escola de Formação 
e Desenvolvimento Profissional 
de Educadores, disponibiliza mais 
4 capacitações na Trilha Formativa 
EJA Novos Rumos. Agora, além do 
curso de Alfabetização, a Secreta-
ria oferta conteúdos por áreas de 
conhecimento. As formações são 
voltadas para todos os docentes 
que atuam ou se interessam pelas 

especificidades da Educação de 
Jovens e Adultos (EJA). São 5 mil 
vagas para cada curso.

Matemática e suas Tecnologias e 
Ciências da Natureza e suas Tecno-
logias estão com inscrições abertas 
até 15 de agosto. O período de 
realização dos cursos vai de 18/8 a 
17/9. Já para os cursos de Lingua-
gens e suas Tecnologias e Ciências 
Humanas e suas Tecnologia as ins-
crições que acontecem entre hoje 

(18/7) e 15 de agosto. 
O objetivo dos cursos é auxiliar 

na identificação dos conteúdos 
a serem trabalhados no contexto 
educacional e abordar aspectos ne-
cessários à compreensão de com-
petências e habilidades do Currí-
culo Referência de Minas Gerais 
(CRMG). 

“É importante destacar que este 
é um curso realizado por área de 
conhecimento e, assim, o professor 

se reconhece no curso em função 
de seu componente Curricular e, 
ao mesmo tempo, compreende o 
trabalho na Educação de Jovens e 
Adultos, com as especificidades de 
seu público.”, ressalta a Superin-
tendente de Políticas Pedagógicas 
da SEE/MG, Graziela Trindade. 

As capacitações, que abrangem 
temáticas específicas da respecti-
va área de conhecimento, são na 
modalidade de Ensino à Distância, 

com formato autoinstrucional, e 
possuem carga horária de 20 ho-
ras cada. Ao final dos cursos, os 
participantes recebem certificado. 
Para ter direito ao certificado, os 
cursistas devem ter aproveitamen-
to igual ou superior a 70% do total 
do curso. As inscrições devem ser 
realizadas pelo site da Escola de 
Formação. 

Ao se atualizar, o professor 
amplia o seu repertório de conhe-

cimentos sobre o trabalho com jo-
vens e adultos, resultando em me-
lhores didáticas, planejamentos e 
estratégias para lidar com as espe-
cificidades de seu público. Os con-
teúdos abordados na capacitação, 
portanto, impactam na motivação e 
na preparação do docente para en-
frentar os desafios da sala de aula, 
proporcionando um ensino e uma 
aprendizagem mais significativos e 
de qualidade. (Ascom SEE-MG)

processo seletivo que envolverá 
prova escrita, prova de língua e 
elaboração de projeto de pesqui-
sa, além de defesa oral. Por sua 
vez, o coordenador do projeto 
pela Unimontes, professor Rafael 
Duarte de Moura salienta que o 
Mestrado Profissional em Ciên-
cias Policiais e Tecnologias Inova-
doras” abordará diversas temáti-
cas relevantes para a formação e 

aprimoramento profissional dos 
policiais militares e demais forças 
de segurança pública.

“Essas temáticas foram se-
lecionadas com o objetivo de 
desenvolver competências e co-
nhecimentos necessários para a 
atuação dos policiais militares em 
um contexto de segurança públi-
ca cada vez mais complexo e desa-
fiador”, explica o coordenador do 

projeto pela Unimontes.
“A abordagem multidisciplinar, 

combinando áreas como Ciências 
Exatas, da Computação, Huma-
nas, Sociais, Biológicas e Médicas, 
proporcionará uma visão ampla 
e integrada dos desafios enfren-
tados pela polícia e das soluções 
inovadoras que podem ser aplica-
das”, completa o professor Rafael 
Moura. (Ascom Unimontes)

    CIÊNCIAS POLICIAIS E TECNOLOGIAS INOVADORAS

    TRILHA FORMATIVA 
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Após ameaçar ex-companheira 
e agredir policiais, homem é 
preso em Moc

Homem é morto com 
pauladas na cabeça no 
bairro Santo Antônio

Troca de tiros entre gangues 
termina com uma mulher 
morta e outra baleada

Polícia cumpre 
mandados em 
operação de combate à 
caça em Januária

Nesse domingo (16), um 
homem, de 22 anos, foi preso 
após ameaçar a ex-companheira 
e agredir policiais militares com 
socos, chutes e mordidas. A ocor-
rência foi registrada em Montes 
Claros. Segundo a Polícia Militar, 
a mulher contou que possui uma 
medida protetiva contra o sus-
peito, porém no sábado quando 
ela estava na casa da mãe, ele foi 
até o local e furtou o seu celu-

lar. No dia seguinte, o homem 
retornou na casa da mãe da víti-
ma fazendo ameaças de morte e 
quebrou o celular furtado.

A mulher acionou a PM ao 
suspeitar de que ele poderia ter 
ido na casa dela para quebrar 
outros objetos. Ao chegar ao lo-
cal, acompanhada dos policiais, 
o homem foi encontrado na co-
zinha. De acordo com a Polícia 
Militar, ele ficou bastante exal-

tado ao notar a presença da PM 
e ameaçou matar a mulher. Ao 
perceber que seria algemado, 
o suspeito agrediu os militares 
com socos, chutes e mordeu o 
pescoço e o couro cabeludo de 
um dos policiais, segundo a PM.

A polícia informou que uti-
lizou de força física e técnicas 
de imobilização para contê-lo. 
Mesmo algemado, ele continuou 
agressivo e fez ameaças de mor-

te contra a mulher e familiares 
dela. O suspeito sofreu escoria-
ções e recebeu atendimento mé-
dico na Santa Casa, antes de ser 
conduzido à delegacia. O poli-
cial que foi mordido também foi 
atendido no mesmo hospital. Em 
nota, a Polícia Civil informou na 
manhã desta segunda-feira (17), 
que o suspeito foi autuado em 
flagrante e foi encaminhado ao 
presídio.

Na noite do último domingo 
(16), um homem, de 39 anos, 
foi assassinado com pauladas na 
cabeça em Montes Claros. O cri-
me ocorreu ao lado de um motel 
desativado no bairro Santo An-
tônio. A Polícia Militar chegou 
ao local após o recebimento de 
denúncias. Uma equipe do Samu 
também foi acionada e prestou os 
primeiros atendimentos, mas o 
homem, identificado como Carlos 
Eduardo Santos Nascimento, não 
resistiu.

“Quando o SAMU chegou ao 

local, o homem estava caído ao 
solo apresentando traumatismo 
cranioencefálico grave, com ex-
posição de massa encefálica. A 
equipe médica intubou o paciente 
no local, porém a vítima entrou em 
parada cardiorrespiratória. Rapida-
mente, os socorristas iniciaram as 
manobras de ressuscitação cardio-
pulmonar, porém devido gravidade 
dos ferimentos a vítima não resistiu 
e foi a óbito”, informou o Samu por 
meio de nota.

A partir de relatos de testemu-
nhas, a PM conseguiu identificar o 

suspeito, de 26 anos, que foi loca-
lizado no bairro Conferência Cristo 
Rei. Segundo a polícia, ele resistiu 
à abordagem e foi necessário o uso 
da força e de técnicas de algemação 
para contê-lo.

Ainda de acordo com a PM, não 
foi possível identificar a motiva-
ção do crime porque o suspeito 
permaneceu em silêncio no mo-
mento da prisão. Ele foi conduzi-
do à delegacia de Polícia Civil. O 
corpo da vítima foi liberado pela 
perícia para o Instituto Médico 
Legal.

Em Pedra Azul, uma mulher, de 
20 anos, foi morta com um tiro na 
nuca e outra, de 25, foi baleada no 
dedo. Segundo a Polícia Militar, elas 
foram feridas durante uma briga en-
tre gangues. Três homens acabaram 
presos e uma arma com munições 
foi apreendida.

De acordo com a PM, a troca de 
tiros entre os grupos rivais ocorreu 
após um evento e perto de um bar. 

Quando as equipes chegaram, os 
pais e os irmãos estavam ao lado 
da jovem que morreu. O Samu foi 
chamado e constatou o óbito dela. 
O corpo foi levado para o Instituto 
Médico Legal da cidade. Os socor-
ristas atenderam a outra vítima, 
que foi encaminhada para o hos-
pital e não corria risco de morrer.

Durante os levantamentos, 
os policiais foram informados 

de que a troca de tiros ocorreu 
quando havia diversas pessoas 
na rua, uma vez que o bar ainda 
estava aberto. Em contato com os 
familiares da mulher que morreu 
e com outras testemunhas, a PM 
teve informações de quem seriam 
os envolvidos na troca de tiros e 
quem seria o responsável por fa-
zer o disparo que acertou as duas 
jovens.

Após os levantamentos, os po-
liciais prenderam os três homens, 
que seriam de um mesmo grupo, 
em flagrante. A arma foi encontra-
da no quintal da casa de um de-
les. Todos negaram envolvimento 
com os fatos. Os militares fizeram 
buscas pelos integrantes da outra 
gangue, mas eles não foram en-
contrados. O caso foi encaminha-
do para a Polícia Civil.

Nessa segunda-feira (17), a Po-
lícia Militar de Meio Ambiente rea-
lizou uma operação de combate à 
caça predatória em Januária. Oito 
pessoas foram conduzidas à dele-

gacia.
Segundo a PM, 14 mandados de 

busca e apreensão foram cumpridos 
pelas equipes. Os policiais recolhe-
ram oito armas, munições de vários 

calibres, uma ave, dois tatus e qua-
tro celulares. Ainda de acordo com 
a PM, foram lavrados autos de infra-
ção que totalizam mais de R$ 22 mil 
por conta de crimes ambientais.
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Abertas as inscrições para Congresso 
Internacional de Oncologia

LBV celebra Dia do Amigo 
com Ação Solidária

Cemig lança edital para Concurso Público 
com 240 vagas e salário de até R$ 10,3 mil

Estão abertas as inscrições para 
o VII Congresso Nacional e III 
Internacional de Oncologia, que 
acontecem entre os dias 17 e 19 
de agosto, no Portal de Eventos. 
As inscrições podem ser feitas no 
site do congresso: www.congres-
sooncologia.com.br.

Destacando-se pela sua rele-
vância científica e impacto social, 
este congresso tem como objetivo 
principal arrecadar fundos para a 
Associação Presente, cujo traba-
lho é cuidar de pacientes carentes 
com câncer na região do Norte de 
Minas. É importante ressaltar que 
100% da renda arrecadada duran-
te o evento será revertida para 
essa causa nobre.

O congresso terá a presença 
de mais de 30 palestrantes, es-
pecialistas reconhecidos em suas 
respectivas áreas, provenientes de 
diversos estados brasileiros. Além 

disso, três palestrantes interna-
cionais também participarão do 
evento, enriquecendo ainda mais 
as discussões.

PALESTRA DE ABERTURA

O Congresso de Oncologia 
propõe, na abertura, trazer em 
todos os anos palestrantes que se 
destacam por terem como propó-
sito motivar a mudança de vida, 
ou hábitos saudáveis, ou ainda 
reflexões importantes para de-
senvolvimento pessoal. Já foram 
nossos palestrantes: Dráuzio Va-
rella, Rossandro Klinjey, Fabrício 
Carpinejar, e outros.

Na VII edição, o palestrante de 
abertura será o pastor André Fer-
nandes, com mais de 2 milhões de 
seguidores no Instagram. Pastor 
da Lagoinha Miami, na Flórida, 
EUA, ele tem se dedicado a levar 

amor ao próximo, atuando ativa-
mente no combate à depressão, 
ansiedade e suicídio. Seus livros e 
seu podcast lideram as audiências 
nas plataformas Spotify e Deezer, 
na categoria espiritualidade. 

QUEM PODE PARTICIPAR DO 
CONGRESSO

Acadêmicos da área da saúde e 
de direito, profissionais da saúde 
e áreas podem participar do even-
to, bem como podem submeter 
trabalhos científicos para apre-
sentação durante o congresso. As 
inscrições para submissão de tra-
balhos podem ser feitas até o dia 
5 de agosto.

Outras informações podem ser 
obtidas na Associação Presente 
pelo telefone (38) 3213-4296 ou 
no Instagram da instituição: @
congresso.oncologia.

Nesta quinta-feira (20), data 
em que se comemora o Dia do 
Amigo, a Legião da Boa Vontade 
(LBV ) promoverá uma progra-
mação especial em suas mais de 
80 unidades socioeducacionais 
no país, entre elas a unidade em 

Montes Claros.
Em sua ação intitulada “Amigo 

Solidário”, que visa incentivar as 
pessoas a expandirem a Solidarie-
dade, a Instituição convida a po-
pulação para celebrar a data com 
esse gesto simbólico de verdadei-

ra amizade. A LBV estará com sua 
equipe de voluntários e colabo-
radores para receber doações de 
alimentos não perecíveis e assim 
fortalecer suas ações de combate 
à fome. 

Quem quiser participar do 

desafio pode doar alimentos não-
-perecíveis na unidade da LBV, na 
rua Nicarágua, 205 – Indepen-
dência, entre 8h e 17h. Outras 
informações podem ser obtidas 
pelo telefone: (38) 3221-0636. 
(Ascom LBV )

A Cemig lançou edital de Concur-
so Público para 240 vagas provimen-
to de pessoal, com objetivo de reposi-
ção de vagas em aberto e formação de 
cadastro reserva para cargos de nível 
médio, técnico profissionalizante e 
de nível universitário. 

Para participar, os interessados 
precisam se inscrever a partir das 9h 
do dia 18 de setembro de 2023 até às 
17h do dia 18 de outubro de 2023, 
tendo que se inscrever de forma on-
line, no site da organizadora Fundep 
Concursos, sendo que a confirmação 
da participação só será feita mediante 
o pagamento da taxa de inscrição nos 
valores de R$ 65,00 a R$ 100,00.

Os contratados, sob regime da 
Consolidação das Leis do Trabalho - 
CLT, devem atuar em jornadas de 30 
a 40 horas semanais, fazendo jus a 
remuneração mensal que pode variar 
de R$ 2.544,62 a R$ 10.302,00.

Como benefícios, a Cemig oferece 
planos de saúde e odontológico, pre-
vidência privada, seguro de vida em 
grupo e vale-alimentação ou refeição, 
estando todos sob regime de copar-
ticipação e nos termos da legislação 

pertinente, normas da companhia e 
Acordo Coletivo de Trabalho (ACT) 
vigente.

As etapas do concurso, bem como 
as disciplinas, o número e valor das 
questões da prova objetiva estão 
definidos no Anexo B do Edital. As 
questões irão abordar temas relativos 
aos programas e as referências biblio-
gráficas sugeridas conforme Anexo D 
do Edital.

As provas estão previstas para se-
rem aplicadas no dia 19/11 nas cida-
des em Montes Claros e outras oitos 
cidades, conforme escolha de cidade 
do candidato no ato da inscrição

Condições para admissão

Para participara do certame, os 
candidatos devem:

- Ter idade mínima de 18 anos 
comprovados até a data da admissão;

- Os candidatos do sexo masculi-
no deverão apresentar certificado de 
reservista ou de dispensa de incorpo-
ração;

- Encontrar-se no pleno exercício 
dos direitos civis e políticos; 
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INDÚSTRIAS REUNIDAS SANTA MARIA – S/A
IRSAMASA – CNPJ: 22.665.921/0001-06

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA – Ficam 
convocados os senhores acionistas desta companhia para se reunirem em 
Assembleia Geral Ordinária, em sua sede social à Av. Atlântica, 22, em Montes 
Claros – MG, a realizar-se no dia 04 de agosto de 2023, às 14:30h (quatorze horas e 
trinta minutos), a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1)Discussão e 
aprovação das contas da diretoria ref. ao exercício findo em 31/12/23; 2) Eleição 
de nova diretoria; 3) Outros assuntos de interesse da sociedade. 

Montes Claros, 17 de julho de 2023.
Irani Teles de Oliveira Antunes – Presidente.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
OLHOS D’ÁGUA/MG 

Proc. 75/23 - TP 08/23 - Calçamento 
de vias públicas-Resolução SEGOV Nº 
038 de 03 de novembro de 
2021/Resolução SEGOV Nº 12 de 19 
de abril de 2023 - Retificação publc. 
Gazeta N. Mineira, 15/7/23, p. 9, onde 
se lê: Habilitação: 2/8/23-8h, leia-se: 
Habilitação: 3/8/23-8h. 
Proc. 76/23 - TP 09/23 - Construção de 
Praça Comunidade de Bom Jardim - M. 
Economia - Plano de ação 09032022 -
01923- Retificação publc. Gazeta N. 
Mineira, 15/7/23, p. 9, onde se lê: 
Habilitação: 2/8/23 - 10h, leia-se: 
Habilitação: 3/8/23 - 10h. 
Proc. 77/23 - TP 10/23 - Construção de 
Praça no Distrito de Ribeirão - M. 
Economia - Plano de ação 09032022 -
01923 - Retificação publc. Gazeta N. 
Mineira, 15/7/23, p. 9, onde se lê: 
Habilitação: 2/8/23 - 13h, leia - se: 
Habilitação: 3/8/23-
13h.licitacaoolhosdagua@hotmail.com
-www.olhosdagua.mg.gov.br. 

Estar em dia com as obrigações 
eleitorais; 

- Ser brasileiro nato ou natura-
lizado e, em caso de nacionalidade 
portuguesa, estar amparado pela 
reciprocidade de direitos advinda da 
legislação específica; 

- Possuir os requisitos exigidos 
para o código de vaga pretendido;

- Ter sido aprovado no Concurso 
e ter sido considerado apto na Avalia-
ção Pré-Admissional de Saúde, reali-
zada por profissionais da Companhia 
Energética de Minas Gerais (Cemig) 
ou por ela indicados; 

- Não receber proventos ou re-
muneração de cargo, emprego ou 
função pública, ressalvados os cargos 
acumuláveis previstos na Constitui-
ção Federal;  

- Cumprir as determinações pre-
vistas no Edital. 
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Marcelino fica inconsolável com a briga de Marê e Orlando. Gilmar fornece o pron-
tuário de Marcelino no hospital a Edvaldo. Gaspar garante a Anselmo que não quer mais 
saber de Gilda. Orlando confronta Albuquerque e afirma que a morte de Lucília não ficará 
sem respostas, e procura a ajuda de Júlio e Érico. Gilda e Edvaldo planejam encontrar Rosa 
para comprar a guarda de Marcelino. Marê termina o relacionamento com Orlando. Sônia 
confessa a Júlio que teme que ele volte a sonhar com Marê.

Rafa tenta afastar os policiais para salvar Kate e Hugo. Bruna reclama de Jairo para Sol. 
Lulu Santos aconselha Lui a voltar a cantar. Joel se declara para Bruna. Um dos policiais ati-
ra, Hugo é baleado e Kate é presa. Rafa tenta ir à delegacia, mas tem uma crise. Lui observa 
Lumiar se despedir de Ben. Theo conta para Clara que Kate sequestrou Rafa com a ajuda de 
Hugo. Sol tenta acalmar Bruna. Theo tenta incriminar Kate em seu depoimento à delegada. 
Ben fala com a filha de Bruna e descobre que Hugo está no hospital. Theo manda Érika 
escrever sobre o falso sequestro do filho. 

RESUMO DE Novelas
Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023

GAZETA NORTE MINEIRA 
23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 
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cravizados

Qualidade
das pesso-
as "vence-

doras"

O som do
"ph" em 
palavras
inglesas

Acordos
com vali-
dade legal

Adriana 
Calcanhot-
to: gravou
"Maresia"

O cheque 
de compras

a prazo
(pop.)

Elemento
essencial
à tireoide
(símbolo)

Caminhão
de trans-
porte de
carros

Anaïs (?),
precur-
sora do

feminismo 

Sucessão
de coisas
na mes-

ma fileira

Integran-
tes de 

uma obra
narrativa

Conjunção
que pode
significar

"mas"

A vitamina
chamada

ácido
fólico

"(?) sós!",
frase dos
recém-
casados

(?) luck:
boa sorte,
em inglês

Local de
desfile de
blocos de
Carnaval

Escoadou-
ro de 

águas do
banheiro

(?) Boca,
bairro de
Buenos
Aires 

Eliane
Giardini,

atriz soro-
cabana

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco
"Urbano",
em IPTU

Ensino (?), nível da
educação básica com
duração 

de 9 anos

Nada
(abrev.)
Raiz, em

inglês

Bebida
de dietas
Veículo

ferroviário

Reparou;
percebeu

Força;
constrange

Felídeo
doméstico
Vinho, em
francês

Átomo
eletrizado
As Nações

Unidas

Hábitat 
do pacu
Depósito
de mel

Bem, em
francês

Feitio do
bambolê

Pressionar
botão do
mouse

(Inform.)

Saudação
informal

"(?) País",
jornal

Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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(Gram.)

Profissão
de Renato

Sorriso
(bras.)
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transporta-
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cravizados

Qualidade
das pesso-
as "vence-

doras"

O som do
"ph" em 
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com vali-
dade legal

Adriana 
Calcanhot-
to: gravou
"Maresia"

O cheque 
de compras

a prazo
(pop.)

Elemento
essencial
à tireoide
(símbolo)

Caminhão
de trans-
porte de
carros

Anaïs (?),
precur-
sora do

feminismo 

Sucessão
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na mes-

ma fileira

Integran-
tes de 

uma obra
narrativa

Conjunção
que pode
significar

"mas"

A vitamina
chamada

ácido
fólico

"(?) sós!",
frase dos
recém-
casados

(?) luck:
boa sorte,
em inglês

Local de
desfile de
blocos de
Carnaval

Escoadou-
ro de 

águas do
banheiro

(?) Boca,
bairro de
Buenos
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Eliane
Giardini,

atriz soro-
cabana

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco
"Urbano",
em IPTU

Ensino (?), nível da
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duração 

de 9 anos

Nada
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Raiz, em

inglês

Bebida
de dietas
Veículo

ferroviário
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Força;
constrange

Felídeo
doméstico
Vinho, em
francês

Átomo
eletrizado
As Nações

Unidas

Hábitat 
do pacu
Depósito
de mel

Bem, em
francês

Feitio do
bambolê

Pressionar
botão do
mouse

(Inform.)

Saudação
informal

"(?) País",
jornal

Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto
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Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso
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Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

Aline não aceita dinheiro de Caio. Jussara aconselha Aline a lutar por Caio. Anely se 
prontifica a ajudar Irene contra Berenice. Ademir diz a Flor que prefere colocar Rosa em 
um convento a deixar a filha com a mãe. Irene contrata Rodrigo para retirar Berenice do 
bar. Aline flagra Gladys com Enzo e ameaça contar para Tadeu caso a diretora da escola 
não a readmita como professora. A mando de Irene, Kelvin entrega a Rodrigo o papel 
com as anotações de Cândida. 

Na fonte abandonada, os amigos do Lado Vila e Lado Torre chamam Julieta e Romeu 
de traidores. Julieta acorda e nota que tudo não passava de um sonho. Pórcia encontra 
com Bassânio e comenta que, provavelmente, Fausto pegou o carrinho dele. Emociona-
da, Julieta encontra com os amigos e resolve contar que se aproximou de Romeu e virou 
amiga dele. Lívia fica chateada que Julieta mentiu o tempo todo sobre o contato com Ro-
meu. Ellen e Ian falam para Nath que ela precisa imaginar para eles conseguirem entrar no 

Mundo da Imaginação. Na rua, Vitor esbarra com Bassânio e descobre que ele é o novo funcionário do Armazém. Mariana 
diz que Bassânio tem qualidade que Vitor não tinha. Dimitri invade a casa de Telma, encontra a bandeira do Pedalzera, 
mas rasga o objeto em disputa com Trufa. Crânio entrega metade da bandeira aos amigos do Pedalzera, que ficam bravos. 
Romeu decide revelar aos colegas do Lado Torre que é amigo da Julieta. 

Gloria Pires é acusada de maltratar Ivo 
Madoglio, do ‘Mais Você’, e repórter se 
pronuncia sobre polêmica

Romário: senador tem estado de saúde 
atualizado em novo boletim médico. 
Saiba o que mudou!

O ‘Mais Você’ entrou ao vivo nos 
bastidores de uma gravação de ‘Ter-
ra e Paixão’ e Gloria Pires sutilmente 
repreendeu o repórter. Entenda em 
detalhes.

 Gloria Pires é acusada de mal-
tratar Ivo Madoglio, do ‘Mais Você’, 
e repórter se pronuncia sobre polê-
mica© Reprodução, TV Globo

O “Mais Você” desta segunda-
-feira (17) foi marcado por uma 
polêmica. O repórter Ivo Madoglio 
entrou ao vivo nos estúdios da no-
vela “Terra e Paixão” para mostrar 
os bastidores de uma cena, mas foi 
sutilmente repreendido por Gloria 
Pires, que dá vida à personagem Ire-
ne na trama.

O repórter abordou Gloria no 
intervalo da gravação de uma das 
cenas, mas ela frisou que a sequên-
cia ainda não havia sido finalizada. 
“Não acabamos ainda. Estamos no 
meio de uma cena importantíssi-

ma, vocês têm que ajudar os cole-
guinhas, gente. Porque a gente não 
tem botão. A gente tá ligado aqui. 
Tem que ficar concentrado”, justifi-
cou a veterana, que também pode 
ser vista na reprise de “Mulheres de 
Areia”.

Apesar de Gloria ter dado o “pu-
xão de orelha” com sorriso no rosto 
e o clima no estúdio ter permane-
cido ameno, muitos internautas in-
terpretaram a postura da atriz como 
uma grosseria. A última publicação 
de Ivo no Instagram foi tomada de 
comentários que detonavam a artis-
ta e saíam em defesa dele.

“Vim pela grosseria da ‘artista’, 
liga não! Você estava fazendo seu 
trabalho! E me recuso a acreditar 
que entraria sem prévia autorização 
de alguém!”, escreveu uma inter-
nauta. “Maria de Fátima [persona-
gem de ‘Vale Tudo’] encarnou na 
Glória Pires e você conseguiu sair 

Romário está internado desde 
sexta-feira (14) para tratar de uma 
infecção intestinal. Saiba o estado de 
saúde atualizado do ex-jogador.

 Romário tem estado de saúde 
atualizado© Reprodução, Instagram

Na sexta-feira (14), Romário foi 
internado após se sentir mal em sua 
casa, no Rio de Janeiro. O jogador 
está no Hospital Barra D’Or para 
tratar uma infecção intestinal. Nesta 
segunda-feira (17), um novo boletim 
médico divulgou atualizações sobre o 
caso do ex-jogador.

Segundo o que foi divulgado pelo 
hospital, Romário está melhorando, 

mas ainda precisa continuar interna-
do. O jogador está fazendo tratamen-
to com remédio na veia.

“O senador Romário de Souza 
Faria encontra-se internado no Hos-
pital Barra D’Or, desde a noite de 13 
de julho de 2023, com quadro de in-
fecção intestinal. Apresenta melhora 
progressiva do quadro clínico e labo-
ratorial. Permanece com antibiotico-
terapia intravenosa, em companhia 
de seus familiares”, diz o boletim.

Romário fala sobre internação em 
recado aos seguidores

No sábado, Romário usou as 
redes sociais para tranquilizar os 

seguidores sobre sua internação. O 
senador pretende voltar à rotina em 
breve. Em 2021, Romário passou por 
uma cirurgia de emergência para reti-
rar a vesícula. Anteriormente, o joga-
dor já havia passado por uma cirurgia 
de hérnia de disco e uma bariátrica.

“Fala, galera! Essa semana fui in-
ternado para tratar de uma infecção 
gastrointestinal. Passei mal em casa 
e estou em tratamento no hospital. 
Graças a Papai do Céu, o tratamen-
to tem dado resultado é já, já estarei 
100% de novo. Agradeço a todos pela 
preocupação e boas energias envia-
das. Deus no comando!”, publicou 
no Twitter.

Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 
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Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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doméstico
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Átomo
eletrizado
As Nações

Unidas

Hábitat 
do pacu
Depósito
de mel

Bem, em
francês

Feitio do
bambolê

Pressionar
botão do
mouse

(Inform.)

Saudação
informal

"(?) País",
jornal

Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto
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Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso
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Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

bem da situação”, ironizou um per-
fil. “Você foi profissional, conseguiu 
se sair muito bem, deu a volta por 
cima naquela mal educada da Glo-
ria Pires”, disparou um usuário. “Pa-
rabéns pela sabedoria, soube sair 
com classe! Nota zero pra você, Glo-
ria Pires”, comentou outra pessoa.

REPÓRTER DO ‘MAIS VOCÊ’ 
NEGA POLÊMICA COM GLORIA 
PIRES

Em entrevista à revista Quem, 
Ivo negou que tenha havido qual-
quer desconforto com Gloria e des-
tacou o carinho mútuo com a atriz.

“Não teve climão algum. Eu e 
Gloria somos amigos, ela é uma óti-
ma pessoa e transpira gentileza. Ela 
falou em tom de brincadeira, o cli-
ma estava ótimo no estúdio”, disse 
Ivo à publicação.

Cinco dias antes da polêmica, 
Ivo publicou o vídeo de uma entre-
vista com Gloria e encheu a atriz de 
elogios. “Um dia memorável como 
profissional, fã e telespectador. 
Afinal, não é todo dia que a gente 
pode se dar ao luxo de ficar assis-
tindo de pertinho a atuação de Glo-
ria Pires. Eu cresci assistindo a essa 
atriz que nos encanta e emociona 
nas telinhas e telonas. Que sorte a 
minha poder vivenciar momentos 
como este”, escreveu o repórter, via 
Instagram.
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Corrida José Nardel | Tradicional 
prova movimentou Montes Claros

Fora dos planos de Pepa no Cruzeiro, 
Nikão pode ser devolvido ao São Paulo

Morre Palhinha, ídolo de Cruzeiro, 
Corinthians e Atlético, aos 73 anos

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria de Esportes 
e Juventude realizou na manhã do 
último domingo, 16, a tradicional 
prova de corrida do Norte Minas, 
a Corrida José Nardel – ainda em 
comemoração ao aniversário de 
Montes Claros. Essa foi a 15ª edição 
da prova e os atletas foram dividi-
dos entre as distâncias de 5 e 10 
km, além da caminhada de 3 km, 
todas com largada e chegada na 
Praça dos Jatobás.

O evento contou com a par-
ticipação do Vice-Prefeito e Se-
cretário de Serviços Urbanos, 
Guilherme Guimarães, secretá-
rios municipais, servidores e um 
grande público. A corrida contou 
com uma grande estrutura para 
os atletas. Além da prova, outra 
atração é a rua de lazer que ficou 
disponível para a criançada gra-
tuitamente na arena montada na 
Praça dos Jatobás. .

A novidade para essa edição 
da corrida é a premiação em di-
nheiro para os três primeiros 
atletas, nos 5 e nos 10 km, para 
homens e mulheres, o que é uma 
reivindicação antiga e reincidente 
dos atletas e coisa rara de se ver, 
atualmente, e que só foi possível 
graças à parceria do Município 
com as empresas patrocinadoras 
do evento.

Em seu discurso, Celeste 
Fróes, Secretária de Esportes e 
Juventude destacou que o su-
cesso da realização do evento se 
deve ao empenho dos servidores, 
patrocinadores e sobretudo dos 
atletas que realizaram a inscri-
ção para participar da corrida. “A 
corrida foi um sucesso mais uma 
vez. Eventos como esse para mo-
vimentar a população foi uma de-
terminação do Prefeito Humberto 
Souto que pediu pra gente or-
ganizar e dar oportunidade para 
essa categoria”, disse.

Guilherme Guimarães, Vice-
-Prefeito e Secretário de Serviços 
Urbanos, enfatizou que “a realiza-
ção de mais uma corrida demons-

tra a importância que a Prefeitura 
de Montes Claros tem com a ca-
tegoria, mas sem esquecer de ou-
tras áreas do esporte”, explicou.

Todos os que terminaram a 
corrida receberam medalhas, 
sendo que os três primeiros colo-
cados, além do primeiro de cada 
categoria de idade, também rece-
beram troféus. Para os primeiros 
colocados das corridas no geral 
de 5 e 10 quilômetros receberam 
ainda uma premiação em dinhei-
ro.

Confira a classificação:
Classificação masculino deficiente 
intelectual
1º lugar: Eduardo Augusto Cesar 
Nogueira Oliveira
2º lugar: João Paulo Silva Moreira
3º lugar: Luiz Tadeu Costa
Classificação feminino deficiente 
intelectual
1º lugar: Josiane Ramos Ferreira
2º lugar: Marcilene Froes Gonçalves
3º lugar: Fátima Aparecida Vieira 
dos Santos

Classificação feminino deficiente 
intelectual
1º lugar: Francisco Rodrigues Cer-
queira
2º lugar: Marcio Soares
Classificação masculino deficiente 
auditivo
1º lugar: Vilson Dias Junior
Classificação masculino 05 KM ca-
deirante
1º lugar: David Santos Silva
2º lugar: Felipe José Muniz Maurí-
cio
3º lugar: Luiz Gustavo Ramos da 
Silva

Classificação masculino deficiente 
auditivo
1º lugar: Vilson Dias Junior

Classificação masculino deficiente 
físico
1º lugar: Joana Darc Lima Brito

Classificação masculino handbike
1º lugar: Jorge Luis Soares

2º lugar: Welberth Oliveira Guima-
rães
3º lugar: Ariel Pereira Nascimento

Classificação masculino estudante
1º lugar: Samuel Soares Gomes 
Guimarães
2º lugar: Alisson Alves da Silva
3º lugar: Everton

Classificação 05 KM adolescentes
1º lugar: João Gabriel
2º lugar: Anna Camila Dantos

Classificação feminino 10 KM

1º lugar: Isabela Mendes
2º lugar: Ana Bezerra de Souza
3º lugar: Rosemeyre Pereira dos 
Santos

Classificação feminino 05 KM

1º lugar: Celeida Silva Fernandes
2º lugar: Zenilda Rocha Silva
3º lugar: Kátia Melquídia Custódio
Classificação masculino 05 KM

1º lugar: Lucas Rivael Ribeiro An-
drade
2º lugar: Daniel Santos Durães
3º lugar: Rafael Souza Santos Vieira

Classificação masculino 10 KM

1º lugar: Joelson Pereira Mesquita
2º lugar: Raphael Aparecido Olivei-
ra
3º lugar: Roberto

Faixa etária masculino 05 KM
18 a 25 Anos

Thiago Alves Rodrigues
Luan Henrique Rodrigues de Souza
Marden Willer Silva Barbosa

26 a 30 Anos

Danillo Henrique Soares Barbosa
Diego Soares Rocha
Roberto Fernandes César Leite Neto

31 a 35 anos
Luiz Fernando de Abreu Rocha

Alisson Rodrigues da Silva
Julio César Silva Ferreira

36 a 40 Anos
Guilherme Nascimento da Silva
Marcelo Borges da Silva
Guilherme Tarcísio Leal

41 a 46 Anos
Alessandro Barbosa
Elder Martins Azevedo
Júnior Maia

46 a 50 Anos
José Roberto Avelino Costa
Francisco Irinaldo Nazario
Ademir Ataide de Souza
51 a 55 Anos
Elizuel Dantas
Ademir de Oliveira Silva
Marcelo Afonso da Silva

56 a 60 Anos
Carlos Alves do Nascimento
Érico Anacleto Lima
Gevaldo Fonseca da Silva

Acima de 60 Anos
Jason José de Freitas
Militão Ferreira de Souza
Ildeci Dos Reis Araujo

Faixas etárias 10 km masculino
18 a 25 Anos
Cleiton Magalhães Barreto
Amauri Moreira da Costa Júnior
Douglas Pereira Santos

26 a 30 Anos
Vinícius Alves de Barros Silva
Mateus Vinícius Pereira De Brito
Izaias Mendes de Oliveira

31 a 35 Anos
Mailson de Jesus Gonçalves Gomes
Ramon Ferreira Silva
Hugo Leonardo Duraes Alves

36 a 40 Anos
Leandro Pereira Santos
Manoel Cardoso dos Santos Neto
Carlos Henrique Costa Albuquerque

41 a 45 Anos
Leodimar Souza Reis

Alvimar Pinheiro Amorim
Marcos Vinicius Pereira dos Santos

46 a 50 Anos
Edenilson Rocha Freitas
Geovanne Ribeiro de Sousa
Luiz Silvério Ferreira de Souza
51 a 55 Anos
Ivaldo Santos Barbosa
Leonardo das Graças Ribeiro

56 a 60 Anos
Afonso Celso Rodrigues dos Santos
Pedro Paulo
Cícero Ernesto Santos Junior

Acima de 60 anos
Sinval Rodrigues dos Santos
José Oliveira Brito
Marcos Antonio Rigueira Egídio

Faixas etárias 10 km feminino
18 a 25 anos
Isabela Almeida Albuquerque
Maria Vitoria Dias Lima
Anna Clara Vieira

26 a 30 Anos
Bheatriz Barbosa Brandão
Brenda Cordeiro Rodrigues
Alice

31 a 35 Anos
Renata Simões Fernandes
Amanda Christina Veloso Maia
Isadora Moreira Brito

36 a 40 Anos

Ruth Giceli Chagas Albuquerque
Joicemara Farias Maia Santiago
Alessandra Daniela Marchi

41 a 45 Anos
Celestina Aparecida Soares Silva
Cristiane Prates
Mirna Rossi Barbosa Medeiros

46 a 50 Anos
Irani de Souza Aquino Ribeiro
Gilda da Conceição Alves de Almeida 
Ataide
Jacqueline Maia Lima
51 a 55 Anos
Silvia Almeida Cordeiro Pires

56 a 60 Anos
Geir Francisca de Jesus
Agda dos Anjos

Acima de 60 Anos
Vera Aparecida Ferreira Proença

Faixa etária feminino 05 KM
18 a 25 Anos
Nara Lourenço Rodrigues
Esly Gaudencio
Auzeni Marques Aguiar

26 a 30 Anos
Sueli Silva De Jesus
Valéria Silva Fernandes
Jessica Ferreira Andrade

31 a 35 Anos
Geralda Elisvania Nunes Silva
Wilma Pereira dos Santos
Jessyca Santana César Leite Fonseca

36 a 40 Anos
Noelly Bianca Nogueira Gomes
Luziane Santos Oliveira
Rosiane Almeida Mendes

41 a 45 Anos
Liliane
Idalia Ornelas Mota
Ludmila Christina da Conceição Xa-
vier Maia

46 a 50 Anos
Marcia Roberta Antunis Duraes Fon-
tes
Iracema Dias Rodrigues Silva
Debbye Delair Martins Alves

51 a 55 Anos
Neurizane Cardoso Mota
Maria Selma dos Santos Reis
Nelma Moraes do Nascimento

56 a 60 Anos
Jane de Fátima Gomes Santos
Maria Helena Fiuza Gomes
Janete Bernardes Fonseca

Acima de 60 Anos
Beatriz Mota Leite
Neuza Maria de Carvalho
Ana Lúcia Almeida Cardoso 

Contratado no início desta tem-
porada como principal reforço do 
Cruzeiro para o ano, o meio-cam-
pista Nikão está fora dos planos 
do técnico Pepa. Uma vez que o 
jogador já não é relacionado há 
quatro partidas, o clube celeste até 
planeja uma devolução do atleta ao 
São Paulo, clube detentor de seus 
direitos econômicos. A informação 
foi apurada pela equipe Valinor 
Conteúdo.
Ainda de acordo com o que apu-
rou a Valinor Conteúdo, o Tricolor 
Paulista não vê uma devolução com 

bons olhos. O retorno de Nikão 
não estaria nos planos de Dorival 
Júnior, técnico semifinalista da 
Copa do Brasil e quarto colocado 
no Brasileirão. Desse modo, Nikão, 
se devolvido, ficaria “encostado” na 
equipe paulista.
A reportagem ainda procurou o 
Cruzeiro, que preferiu não se ma-
nifestar sobre o assunto, mas infor-
mou que Nikão treina normalmente 
na Toca da Raposa II. O jogador não 
entra em campo há cerca de dois 
meses, desde a derrota celeste para 
o Cuiabá, por 1 a 0, no dia 22 de 

maio.
Conforme já foi falado pelo técnico 
português Pepa, Nikão não fará sete 
jogos pela Raposa no Brasileirão, 
fato que, se acontecesse, impediria 
o atleta de atuar por outra equipe 
na competição nacional.
Recentemente, o atleta, que é ído-
lo do Athletico-PR, recusou uma 
proposta para atuar no Coritiba, ar-
quirrival do Furacão. Ao todo, com 
a camisa 10 do Cruzeiro, o jogador 
fez 15 partidas e marcou apenas 
dois gols, ambos pelo Campeonato 
Mineiro. (lance.com)

Campeão da Libertadores com o 
Cruzeiro, Wanderlei de Oliveira, o 
Palhinha, morreu nessa segunda-fei-
ra, em Belo Horizonte, aos 73 anos. 
A causa da morte do ex-atleta, que 
também somou grandes passagens 
por Corinthians e Atlético, ainda não 
foi divulgada.
Nono jogador com mais partidas pelo 

Cruzeiro, Palhinha atuou em mais de 
400 jogos pelo clube. Além do título 
da Libertadores, em 1976, o ex-joga-
dor também conquistou oito Campe-
onatos Mineiros pela Raposa. Ao todo, 
foram 145 gols pela equipe mineira.
Pelo Atlético, Palhinha conquistou 
dois Campeonatos Mineiros e marcou 
27 gols em 77 jogos. No Corinthians, 

atuou em 148 jogos, com 44 gols ano-
tados e dois títulos estaduais conquis-
tados. O ex-jogador também vestiu as 
camisas de Santos e América-MG.
- O Galo lamenta o falecimento de 
Palhinha, ex-jogador e ídolo do 
clube, que nos deixou hoje pela 
manhã, aos 73 anos. Palhinha foi 
um dos grandes atletas do futebol 

brasileiro. No Galo, foi um dos cra-
ques daquele histórico time do iní-
cio da década de 80, conquistando 
o Campeonato Mineiro em 1980 e 
1981, além de ter chegado à final 
do Brasileiro de 80. Nossa solida-
riedade aos familiares e fãs - escre-
veu o Atlético-MG nas redes sociais. 
(lance.com)
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DOMINGO, como sempre, encontrei muitos e muitos amigos que não via a 
longo tempo, com familiares no famoso ALMOÇO DO EXCELENTE RESTAURAN-
TE ‘DUCA GOUMERT’. Nem precisa falar do buffet, pois além do churrasco com 
a deliciosa picanha, tem ali aparador com comida variada, inclusive bacalhau, 
carnes diferenciadas, camarões, vários tipos de arroz, entre outros e principal-
mente a salada com legumes colhidos da grande horta de Joãozinho e Adriana 
Lopes Prates em seu sítio.

DE REPENTE, parece que o frio está indo embora, mas segundo as previ-
sões, vem chegando na próxima semana UMA NOVA ONDA que vai congelar 
todo mundo e por isso mesmo, nos próximos dias vou encerrar a CAMPANHA 
DO FRIO, para cobrir um irmão carente.

SERÁ que o presidente Lula não enxerga o desgaste da sua imagem perante 
a população? Ele foi recebido por vaias em um restaurante em Natal com gritos 
de “Lula na cadeia, fora PT e ladrão”. Presidente e sua caravana tiveram que irem 
embora sem almoçar. E olhem que aconteceu em pleno Nordeste onde ele sem-
pre ganhou as eleições. Pelo visto o Presidente Lula não está podendo circular 
pelo Brasil, por isso mesmo está constantemente no exterior.

NO ÚLTIMO FINAL DE SEMANA, fiquei encantado com o Glamour da 
juventude montesclarense, pois as meninas, estão sempre no melhor estilo 
fashion. (É claro que existem muitas cafonas e sem gosto). A maioria abusando 
dos brilhos, pois está na moda e as mulheres tem sempre que serem brilhantes.

PRETO NA ONDA- Este jornalista sempre gostou de roupas pretas, até mes-
mo no verão. Hoje esta cor predomina entre a rapaziada, pois quase todos estão 
de preto. Realmente fica mais chique, principalmente com um tênis branco. E 
falando em COR, estou sabendo que devido ao filme sobre a boneca BARBYE, 
novas coleções estão sendo lançadas no setor feminino. Será que todas estarão 
vestindo ROSA?

SÁBADO, no SKEMA-KENTE, o movimento era dos maiores, inclusive com 
jovens jogadores de futebol que vieram enfrentar o  time juvenil daqui de moc, 
o NORTHE CLUBE. Saudades da época do CASSIMIRO DE ABREU e ATHENEU 
que lançaram craques para grandes times de Beagá e Rio. 

BUTECANDO 

NUNCA SE VIU tantos bares abertos aqui em Moc. Parece que cada semana surge 
um novo. E como gosto de ‘BUTECAR’ nos fins de semana, sábado sai para conhe-
cer dois que estão entre os mais badalados da city. Fiquei encantado com a infra 
estrutura dos mesmos, muita gente jovem e bonita circulando, bem como alguns 
casais. Nos dois que fui, havia até fila para entrar e estavam superlotados. O PIOR 
DE BARZINHO DA MODA, é temporário, por isso mesmo, com minha experiência 
de 12 anos comandando a noite sendo proprietário do THEO’S HOUSE, em época 
distante, posso analisar bem este setor.

ATENDIMENTO & PROPRIETÁRIO

CONTINUANDO, minha opinião sobre estes dois bares badalados, eu notei o 
atendimento muito fraco, os proprietários ou gerentes, sei lá, não deram assistência 
aos frequentadores, mas a cozinha é boa, com excelentes tira-gostos. Um conselho 
que dou aos proprietários de BARES E RESTAURANTES: é muito importante os fre-
quentadores serem recebidos pelos proprietários, ou mesmo, eles irem as mesas 
para saberem se os clientes estão bem servidos. VOU DAR DOIS EXEMPLOS QUE 
FAZEM SUCESSO pela atenção que os proprietários dão aos clientes: DUI MACEDO 
no MAPA DE MINAS e LEANDRO OLIVEIRA no antigo FAVORITO. Hoje, não é como 
antigamente, pois como já disse, BARZINHO É MODA e se os proprietários não 
tomarem os devidos cuidados, CAEM A PRESENÇA e a moçado vai para outro fazer 
o seu QG. Crítica construtiva, pois nem sei quem são os proprietários dos bares que 
fui no último sábado.

 
REFORMA TRIBUTÁRIA

O relator da reforma tributária no Senado, Eduardo Braga, quer incluir na pro-
posta travas constitucionais que impeçam o aumento da carga tributária no país. O 
parlamentar vai cobrar do Ministério da Fazenda simulações de diferentes alíquotas 
do IVA para determinar o valor máximo do tributo. 

INFÂNCIA 

AS CRIANÇAS que não tiverem uma infância feliz, crescem cheias de problemas 
como sabem. Por isso mesmo, os papais tem que fazerem o máximo para que seus 
filhos tenham uma infância feliz, com brinquedos, passeios pelos parques e não 
deixem os filhos viciarem na COMPUTAÇÃO, como estamos vendo acontecer com 
esta modernidade deixando muitos viciados. Foi-se o tempo QUANDO AS CRIAN-
ÇAS eram LIVRES para fazerem brincadeiras manuais, jogarem bolinhas de gude, 
brincarem nas enxurradas construindo açudes e nem se resfriavam. Hoje, devido à 
violência, a maioria fica preso em suas casas depois que chegam das escolas. Infeliz-
mente, tudo vem mudando e o mundo sendo poluído cada vez mais.

PRAÇA ABANDONADA 

ALÔ PREFEITURA: Um absurdo o que sempre estamos vendo, ou seja, como 
está destruída e feia a PRAÇA DR CARLOS em plano centro de Moc. Acabaram com 
a mesma, em uma reforma mal feita, anos atrás em outra gestão. O que estamos 
vendo é muito mal cuidada, destruíram os caramanchões que eram marca registrada 
cobertos por belas bougainville floridas e deixaram apenas aquelas horríveis pilas-
tras. Os jardins já eram e até mesmo uma FONTE que não durou nem mesmo um 
ano foi destruída. Bem que o prefeito HUMBERTO SOUTO e sua equipe poderiam 
dar uma olhada na mesma e fazer como fez na PRAÇA DA MATRIZ. A PRAÇA DR. 
CARLOS também pede socorro.

VAP & VIP

E NESTA SÉRIE homenageando os 60 anos do MAX MIM 
CLUBE, vou relembrar hoje um momento do inesquecível 
LUAU DO HAVAI que promovi no clube durante vários anos, 
depois do ‘Baile do Havai’ e a ‘Noite Cigana’, nos anos 60 ‘Pré 
carnavalescos’ entre outras. O ponto alto do LUAU DO HAVAI, 
além de shows famosos com BANDAS BAIANAS que estavam 
no auge, era a parte reservada do grande espaço DA GIGANTE 
PISCINA onde colocávamos uma passarela de ponta a ponta 
para o desfile que era um verdadeiro show de beleza, glamour 
e ricos trajes havaianos. O decorador César Costa transforma-
va o ambiente em um local tipicamente havaiano. E ali DESFI-
LAVAM COM ESPETACULARES trajes havaianos
meninas que  eram de maior sucesso em sociedade e tinham 
sido BROTOS DO ANO E GLAMOROSAS. Havia escolha da 
MUSA DO VERÃO, pois a festa era realizada nesta estação 
do ano. Veja nesta foto, duas ‘MUSAS’ que estavam deslum-
brantes, ou seja, TATIANE DO COUTO MORAIS, entregando 
o troféu para FENRANDA COELHO. Ao lado, outras havaianas 
belíssimas

OS JOVENS médicos, Saulo Emanuel Barbosa e a linda Nicole 
Vieira Kyriakidus, nas ilhas gregas, onde oficializaram noiva-
do, ou seja, na maravilhosa ilha de Myconos

TAMBÉM no camarote da Cia Promoções, durante a Expo-
montes, este jornalista com Ulisses Leal e a noiva, Raissa An-
drade

A Psicóloga Ligia Correa, que é  sócia da atriz Angelina Jolie, 
está curtindo mais uma vez Paris, onde  possui familiares

VICTOR WANDERLEY e Cristina, estraram como papais, 
com a chegada da princesinha Catarina em Miami. Os avós, 
SAULO E VIRGINIA WANDERLEY, emocionados pois já estão 
com 16 netos. Aliás, gosto de ver a beleza e união desta família 
que amo muito


